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■ se está llevando a cabo estos días sin precipitaciones, 
■ atendiendo preferentemente a mujeres y niños. En la 
■ foto, un grupo de evacuados desciende del avión que 
* los llevó a Las Palmas.
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la una y cuarto de la tar- í । 
de ha llegado a Madrid el ' ’ 
ministro de Asuntos Exte- ■ ' 
riores marroquí. Ahmed ' '
Laraki. ¡ ¡

En el aeropuerto de Ba- ' • 
rajas fue recibido por el ¡ ¡ 
ministro secretario general ' ’ 
del Movimiento, José Solís ¡ ! 
Ruiz. • •
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Sí, métase usted con el otoño, apliquele todos los adje
tivos catastróficos que se le ocurran, póngale-a parir como 
jnejor le cuadre, para ésto, para que ahora, a 24 de octu
bre, la gente esté ett las terrazas tomando café con ensai
mada, tan pancha.

O tomando otra cosa, vaya usted a saber. Lo cierto, lo 
real, lo que no tiene vuelta de hoja es que las terrazas cén
tricas de la ciudad están experimentando estos días una
cura de

Uno. 
minó cl 
bala>2ce

rejuvenecimiento que ni con la estética, oiga.
con toda la buena voluntad, eso si, en cuanto ter- 
veiano se dedicó por su cuenta y riesgo a hacer el 
de la temporada veraniega, principalmente la tem-

parada en las terrazas, y el saldo era favorable, créanme. 
Pue:>, nada, ahora, por lo visto, voy a tener que añadir un 
apéndice a las conclusiones, una separata, ettmo ahora se 
dice. Más de un señor empresario de café tenía ya las me
sas en la trastienda, convenientemente preparadas para que 
pasaran lo mejor posible el invierno; pero ahora, ante la 
bonanza climatológica, han tenido que echar marcha atrás 
y volver a montar el quiosco, con lo que parece que aquí 
no ha cambiado nada y que seguimos en pleno y erano. Por 
la mañana sí que se nota el fresquito, sí, jiero como los 
que tienen tiempo para perderlo en las terrazas general
mente no madrugan, pues ni se enteran.

Algo ha cambiado, no obstante, respecto al verano: la 
presencia masiva de estudiantes que, por cierto, andan es
tos dias alboroíado.s con la posibilidad de que haya exáme
nes en diciembre. Por lo que pudiera pasar, hoy tendrán 
bien conectado el radar para ver qué sale de la Junta de 
Gobierno de la Universidad, que se celebra esta mañana. 
Uno de los temas del día es precisamente ese, los exáme
nes extraordinarios. I

En lo que a la vida castrense se refiere, un dato para la 
agenda: Ayer se ofreció un homenaje de despedida al Ca
pitán General don Pedro Merry Gordon, destinado a la 
Capitanía de la Î/ Región Militar. .Antes de que partiera 
para tierras andafuzas, el Gobernador Civil le hizo entrega 
de un recuerdo de su paso por Valladolid y, tras la despe
dida a uno, la bienvenida a otro. Mañana ^ornará posesión 
oficialmente el nuevo Capitán General de la VII Región 
Militar, teniente general don José Vega Rodríguez.

LUIS CARMELO

KiHnuiiniiiiRiiiuuuuuiiiiiiiuuiiuiiiuiiKiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiinr

EUltOS
IGLESIA DE SAN FELIPE NERI

Duran le Jos días 23, 24 y 25 del 
aciual mes de octubre se cele
brará un triduo, a Jas ocho de 
la noche, en la iglesia de San 
Fehpe Neri (calle de Teresa Gil), 
€□ el que, con santa misa y ho- 
nn’aa, se finalizará con la Salve 
cantada y ei Himno a Nuestra 
Señora de la Fuencisla. El díá 26, 
domingo, a las once de la maña
na, se dirá misa de despedida, 
con sermón panegírico, y con 
ello terminarán los cultos del 
año actual. El altar de nuestra 
Patrona está expuesto lodo el

año a Jos fieles que quieran vi
sitarla en su capilla dç la citada 
iglesia de San Felipe Neri.

Este año actuará, celebrando 
la santa misa y explicando las 
homilías, el eminente sacerdote 
segoviano don Juan José Moreno 
Olgueras, cura párroco de Cabe
zón de Pisuerga.

IGLESIA DE LAS RR. SALESAS

Todos los días, misa conventual 
a las 8,15 de la mañana. Los do
mingos, de nueve a once de la 
mañana está expuesto el Santí
simo.
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dietario
Hov, viernes, día 24 de octubre de 1975. El Sol ha salido a las 7 horas,.35 minutos, v se 

pondrá a las 13 horas. 23 minu los. La Luna, que es llena en Aries, saldr.á a las 21 horas, 
22 minutos, v se pondrá a las 11 horas, 2C minutos.

el tient
DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS OCHO HORAS DE HOY.—Pre

sión a Ü en mm.: 707, 4; temperatura: 9,6; dirección del viento: Noreste; velocidad del 
viento: 11 kilómetros por hora; estado del cielo: nuboso; temperatura máxima aver: 24,4; 
temperatura mínima hay: 9,0.

radio
LA VOZ DE VALLADOLID

TARDE NOCHE.—16,00: Grandes orquestas: Hoy... la de Vicent Morocco. 16,20; Música y deco
ración. 16,30; “La llamaban Caridad” (novela). 17,30. Voces de hoy. 18,C0: El concierto de la tarde; 
Conciertos para piano y orquesta número 6 en Si bemol mayor y número 8 en Do mayor, de 
Mozart. 19,00: Música y noticias. 19,45: “El Ballenato”. 19,50; Cantantes, famosos. 20,00: Club 
Juvenil. 21,00: Exitos de última hora. 22,00; Diario hablado para España de Radio Nacional. 22,30; 
Ultimo minuto deportivo. 22,45: Música selecta. 23J)0: Los viernes, zarzuela: “El amigo Melquía
des”, de José Serrano. 23,30; Hombres en ruta. 00,30: Lectura de programas y cierre de la es
tación.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE.—16,00: Narraciones: “María Teresa”, “Entre novelas”, “La mansión de Jal- 

na”, "Diálogos con María Angeles”, “Media tarde en la Cadena SER”, “Una y una: sólo es 
una”, “La cara del diablo”, “Los miserables”. 20,00: Las elegidas de la SER. 20,30; Club de amigos 
y discos dedicados. 21,00: Notas notables. 22,00: Las noticias de Radio Nacional. 22,25: Plaza Ma
yor. 22,35: “La noche es joven”. 23,30; Hora XXV. 1,00: Sintonía y pensamiento. 1,02: Lectura de 
programas y cierre de la estación.

RADIO POPULAR
TARDE-NOCHE.—16,00: Gran Gala. 16,30: Gaceta de las artes. 17,05: A cien por hora 17,15: 

Mundo curioso. 17,30: Consejos de decoración. 17,45; Música y color. 18,00: Popular 45. 19pÓ: Últi
ma hora. 19,15: Iglesia-noticia. 19,30: Español pop. 20,00; Concierto: “Tannhauser” (final del 
segundo y tercer acto), de Wagner. 21,00: Discoteca joven. 21,30: Santo Rosario. 21,45: Línea tres. 
22,00: Diario hablado de Radio Nacional de España. 22,35: En ambiente. 00,25; Buenas noches* 
anpgo. 00,27: Lectura de programas. 00,30: Cierre de la estación.

teleuisióo
PRI.MERA CADENA (VHF).—16,30: Hípica: Concuiso de Naciones. 1830; Avance informativo 

1835: Un globo, dos globos, tres globos: Para los pequeños. La granja de Tolly Foot La semana'. 
20,00: “Los Waltons”. 21,00: Telediarlo. 21,30: Programa informativo 22,00: “El hombre y la tierra” 
(serie ibérica). 22,30: Cuentos y leyendas: “La puñalada”. 2335: 'Ultimas noticias 23 30- Refle
xión? 2335; Despedida y cierre.

StGUNDA CADENA (UHF).—19,30; Carta de ajuste. 20,00: Presentación y avances 20 01: 
Flamenco, 21,00: “Barnaby Jones”. 2130; Noticias en el Segundo Programa 22,00: Recuerdo del 
teleliJxne: “Caravana”. 23,00: Página del viernes. 23,30; Ultima imagen

formotios
HASTA LAS 11 DE LA NOCHE.—Plaza Mayor, 15. Plaza de San Pablo, s/n. Perú. 14 

Paseo de Zorrilla, 85. Avenida de Santander, 45. Laoradores, 17. Caamañó, 63 (Delicias) 
Palacio Yaldés, 7.

. SERVICI O.—Plaza de San Pablo, s/. Perú. 14. Caamaño. 63 (Delicias). Palacio Valdes, 7.

lupón En el sorteo celebrado ayer resultó 
premiado con 1.250 pesetas el número » ® # 
y con 125 pesetas lodos los números terminados en 57.
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SE HA CELEBRADO LA
JUNTA DE GOBIERNO 
Como ade/antó af'or LIBFRM, el único tema tratado 
ha sido la convocatoria de exámenes para diciembre

Como ya informábamos ayer, a 
Jas doce del mediodía de hoy se 
han reunido los miembros de la 
Junta de Gobierno de la Univer
sidad en el Palacio de Santa 
Cruz, al frente de la cual figura 
el rectoi-, señor Arias Bonet.

Tanto la fecha exacta de la 
convocatoria de exámenes como 
el carácter extraordinario u ordi- 
nario de la misma, no nos es aún 
conocido por continuar dicha reu
nión —Junta— a nuestra hora de 
cierre.

Se prevé, no obstante, que la 
convocatoria tenga carácter ordi
nario, por tratarse de suplir a 
aquella otra de junio que no se 
celebró por el cierre del pasado 
curso en febrero.

Precisamente, y como ya anun
ciábamos a ustedes en (fias pasa
dos, ha sido iniciativa del tercer 
curso de Historias, de la Facuíltad 
de Filosofía, la solicitud al rector, 
señor Arias Bonet, de que sea esta 
convocatoria para todos los alum
nos, sin limitación alguna por el

SESION DE LA PERMANENTE 
MUNICIPAL

No se concede licenda a "Iberduero"

número de asignaturas suspendi
das. Las firmas recogidas hasta 
la fecha sobrepasan las cinco mil, 
justificando de este mcxio la de
manda ya hecha por los alumnos.

MEDICINA Y CIENCIAS
En esta Facultad nada se sabe 

aún sobre la posiWe Junta para 
decidir la terna, de la que sal
dría el nuevo decano, en el caso 
de que al señor Aguirre Viani 
le sea confirmada su so4icitud 
de excedencia, tanto en el de- 
caiiHto como en su labor do- 
cante en dicha Facultad. Las 
causas —como ya apuntábamos 

I a,,er también— se cree puedan 
estar relacionadas con el nom
bramiento inminente del señor 

j Aguirre Vain’ para un alto pues
to de la Seguridad Social en 
Burgos. Por otra perte, se ha ce
lebrado una Junta de Facultad 
de manera extraoficial, a la que 
asistió e4 señor Aguirre Viani.

FILOSOFIA Y DERECHO

;= La muy esperada por todos los universitarios de Valla- 5 
í dolid, y otra más, la que ayer celebraron los alumnos de 5 
? Medicina. Su preocupación, el número de asignaturas pen- < 
€ dientes que se le exigirán a cada alumno para poder ser i;
i examinado. Por ellos—justificadamente—todas.., I

• HOY i

I Sí, hoy llega por fin a Valladolid el señor Varela, cere» 3 
í bro V alma de la próxima Semana Romántica a celebrar en < 
i Valladolid, ésta la (marta de cuantas va se han celebrado. ¿ 
Ç Fernández Galiano, José Ceoeda Adán. Martín González, : 

Martín Cachero y Dionisio Gamallo Fierros serán los con- :
Ç ferenciantes. desde el lunes 27 al viernes 31 del nresente 3
I mes claro. ■ ?

i • ANUNCIO i

i Para nuestro >f<^e.neral conocimiento»—alumnos univer- | 
? sitarios de Valladolid—existen bolsas de libros, o lo que es £ 
? lo mismo, la Asociación Universitaria concede por parte de ? 
í la Bolsa del Libro avudas para todos aquellos que quieran 2 
í solicitarlos. Plaz.i límite, el 10 de noviembre próximo. Con- 
; diciones, escasa situación económica y una calificación me- 3 
I dia de notable.. í;

para construir un transformador en 
la calle Doctor Ochoa

Estás previstas ya las fechas 
para sendas Juntas de Facultad
ef estas dos Facultades. En De-
recho, el martes, y en Filosofía,

Bajo la presidencia del al-
calde, don Julio Hernández 
Diez, se reunió la Comisión 
Municipal Permanente en se
sión ordinaria, adoptándose, 
entre otros, los siguientes 
acuerdos.

DESPACHO ORDINARIO
Quedar enterada de escrito 

de la Casa Civil de S. E. el Jefe 
del Estado agradeciendo los 
sentimientos de adhesión y leal
tad testimoniados por acuerdo 
de la corporación, así como de 
telegrama del Jefe de la Casa 
de S. A. R. el Príncipe de Espa^ 
ña en el mismo sentido. Igual
mente quedó enterada de ofi
cio del Gob(/mador Civil de es
ta provincia expresando su gra
titud por el citado acuerdo.

OBRAS Y URBANISMO
Desestimar petición de licen

cia de obras solicitada por Iber
duero, S. A. para construir una 
estación transformadora de 
44/13 Kv. en terrenos con fa
chada a la calle Doctor OcJhoa, 
entre la Facultad de Ciencias y 
la Escuela de Técnicos Sanita
rios Femeninos, por considerar 
improcedente su emplazamien
to, cuya electrón podría modi
ficarse a efectos de concesión 
de dicha licencia.

Aprobar proyecto redactado 
por la Sección Municipal de Ar
quitectura para demolición de 
nave de almacén construida en 
la vía pública del barrio de La 
Overuela, propiedad de doña 
Rosalía Arango e hijos, así co
mo la ejecución inmediata de 
dicha demolición.

OTROS ASUNTOS
Aprobar apéndices al Padrón 

de Tasas Municipales por in
dustrias y profesiones.

Adjudicar definitivamente a 
don Rafael Herrero subasta 
para aprovechamiento de piñas 
del Monte Antequera y a don

Félix Muñoz para el del Monte 
Esparragal.

Denegar la declaración de 
ruina de la casa número 1 de la 
calle de Mantería, cuerpo iz
quierdo.

Aprobar propuesta del conce
jal delegado de Cementerios 
para que desde el día 28 del 
presente mes hasta el 2 de no
viembre, inclusive, permanez
can abiertas las puertas del Ce
menterio Municipal desde las 
nueve de la mañana hasta las 
seis de la tarde

el jueves 
drán las

próximo, de donde sal- 
ternas a ofrecer al se-

iior Aguirre Viani, quien a su 
vez las ofrecerá al ministro de 
Educación y Ciencia, señor Mar
tínez Esteruelas, según el trá
mite.

Los decanatos vacantes los de
jan el señor Arias Bonel —^De
recho— y el señor Ruiz Asencio 
—Filosofía—, b a r a j á ndose ya 
nombres para el de esta última, 
como Hernández —Historia Me- 
dæval—, Míllán Bravo —Latín— 
y Valdeón, de Historia Medie-

val. ROSA LOPEZ

Respecto al robo de joyas

NADA NUEVO

de

SE CREE QUE EL COCHE NO 
HA SALIDO DE LA CIUDAD

A tres días de producirse el espectacular robo de joyas por valor 
diez millones de pesetas, siguen en pie las interrogantes que sus-

citó. Nada nuevo que añadir, por tanto, a la escasa información exis
tente sobre el hecho. Las pesquisas por parte de la Policía siguen su 
marcha, pero sin haber arrojado hasta ahora luz sobre el asunto, que 
por otra parte ya empieza a ocupar un discreto segundo plano en las 
conversaciones de la calle.

Ante la escasez de datos y señas que se tienen sobre el presunto 
ladrón, tan sólo se sabe, según pudo apreciar el señor Fernández Ca
pón, pese al nerviosismo del momento, que es una persona joven, de 
una edad que oscilaría entre los veinte y treinta años; como se ve, 
escasos puntos de referencia para iniciar una investigación basada en 
el autor del robo. Por lo tanto, las pesquisas policiales se orientan 
ahora, y en realidad se orientaron desde el primer momento, hacia el 
coche que contenía las joyas robadas y que asimismo fue sustraído. 
En los medios allegados a la Policía gana adeptos la tesis de que el 
c(x:he no ha salido de la capital, pues no se explica de otro modo que 
no haya sido interceptado por los controles que desde el primer mo
mento se establecieron.

Decíamos ayer que la Policía tenía unos ligeros indicios; pues bien, 
por ahora los indicios siguen ahí, pero sin que se haya podido averi
guar nada más.

Compás de espera, por tanto, y desear que las gestiones que se 
llevan a cabo den pronto fruto es lo que, por el momento, se puede 
hacer.

;= • VUELVE í

i Vuelven Mariemma v su Ballet de España a Valladolid. 3
Lo harán el día 7, a las ocho de la tarde, en el Teatro Cal- 5 

I derón, dentro del programa de actos a celebrar con oca- € 
> sión del «51 Día Universal del Ahorro». Ya vemos ahorran- í 
; do a más de uno para poder verla otra vez-- ?
í ROSA LOPEZ i

Delegación de Información y Turismo

AYUDAS A LDS TELE-CLUBS

El Delegado de Información y Turismo, haciendo entrega de las ayudas 
a los teleclubs.

Se ha celebrado en la Delega
ción Provincial de Información 
y Turismo el acto de entrega de 
aparatos audiovisuales y ayudas 
para excursiones a distintos tele
clubs pertenecientes a la red na
cional.

El acto estuvo presidido por el 
delegado provincial del Departa
mento, don Antonio Quintana Pe. 

I ña, a quien acompañaban el de- 
' legado provincial de Educación y 

Ciencia, don Mapuel López Ro
dríguez; el secretario de la Dele
gación de Información y Turis
mo, don Ulpiano González Gon
zález, y el asesor provincial de 
la Red de Teleclubs, don Máximo 
Regidor Garrote.

Y a continuación se procedió a 
la entrega de las ayudas concedi

das por la Dirección General de 
Ordenación del Turismo para ex
cursiones a los teleclubs de Ol
medo, Tordehumos, Torrecilla de 
la Abadesa, Cabezón de Pisuerga 
Mucientes, ValdestiUas, Villacid 
de Campos, Montealegre, La 
Unión de Campos y Bolaños de 
Campos.

Los téleclubs de Olmedo, Tor- 
oehumos y Torrecilla de la Aba
desa recibieron, igualmente, cada 
uno, un proyector de cine, un 
proyector y sincronizador de dia
positivas y un magnetofón. El Te
leclub de Olmedo recibió, tam
bién, un tocadiscos y un lote de 
discos. Otro lote de veinte discos 
fue entregado al Teleclub de Tor. 
dehumos.
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Adelantábamos ayer la elección 
o reelección, para ser exactos, 
de dos presidentes de Sindicato: 
Marcelino Cuéllar Fraile, en el 
de Ganadería, y Julio Ruiz Ro
dríguez, en ei de la Vid.

En el Sindicato del Metal se 
realizaron las tres votaciones re- 
çiamentarias, sin que en ningu
na de ellas los candidatos pro
puestos alcanzaran las tres cuar
tas partes de los votos necesa
rios para ser elegidos presidente. 
En consecuencia, el Comité Eje
cutivo del Metafl tendrá que pro
poner cinco nombres para la 
pos>’crior elección de uno de 
ellos.

En el de Pesca fue reelegido, 
por aciamac’ón, don Santiago de 
la Calle Tapia, mientras que en 
e! de Artes Gráficas ningún can
didato alcanzó el «quorum».

LA JORNADA DE ESTA 
MAÑANA

El cadendario electoral presen
taba esta mañana una gran acti
vidad. Los más madrugadores 
fueron los del Sindicato Textil, 
que, sin embargo, no pudieron 
eitígir presidente, ya que el úni
co candidato no logró el núme
ro de votos suficiente.

portante empresa siderometalúr- 
gica de nuestra ciudad ha dirigi
do un escrito, firmado y rubri
cado por los mismos, en el que 
expresan su malestar por ios pro
blemas qué pretende crear a Es
paña un Gobierno extranjero 
p’anteando manifiesta provoca- 

I ción en una provincia española. 
' Coij este motivo —agregan— es

tos trabajadores quieren expre
sar a través de la Organización 
Sindical su adhesión al Ejército 
español en el deseo de testimo
niar su honor patriótico, al mis
mo tiempo que indican estar a la 
disposición de la Delegación Sin
dical de Valladolid para organi
zar cualquier acto de adhesión a 

Î España y a su Ejército que los 
I mandos sindicales crean oportuno.

UlCESTn délo COmPRn
POCAS VARIACIONES EN LOS PRECIOS

Poca afluencia de público en el mercado, sobre todo en las 
primeras horas, lo que demuestra que a las amas de casa no les 
apetece en absoluto madriuiar. Las cosas se fueron animando un 
poco alrededor ds las once de la mañana.

En los precios no se advierten cambios importantes. Prácti
camente no hay variaciones. Como orientación ofrecemos nues
tra ya habitual relación de los distintos artículos del mercado:

ARTICULOS EN ALZA.—Mariscos: camarones, gambas y an
gulas: Pescados: mero, pescadilla, lirios y merluza.

ARTICULOS EN BALA.—Prácticamente ninguno.
En resumen, ésto es lo que más o menos podemos reflejar 

en el penúltimo dúi de la semana. Mañana, posiblemente, será el 
día en que el pescado y fruta sufran las consiguientes oscilacio
nes, mucho más en el pescado que en la fruta.—4. S.

PU*. Ulo

CARNES
¡ Extra de ternera .......... 

Primera A ..................
I Primera B ......................
I Segunda .........................

Añojo extra ...................
Tercera ...........................

" primera A ..........
” primera B ..........
” segunda .............
” tercera ...............

Lechazo

380
320
250
191
340
120
290
224
171
107

Pierna 
Pierna

sin garrón 
entera ....

Lomo ., 
Magro . 
Costillas 
Panceta 
Tocino

Cwdo refrigerado

PESCADOS

Giro tanto ocurrió en el Sin- 
dxoto de Cereales, donde, por 
faíia de «quorum» y ante la re
tirada del único candidato, el 
Comité deberá proponer cinco 
nombres.

En el Sindicato deí Vidrio re
saltó elegido presidente por una- 
nar.idad don Carlos A. Aparicio 
Pérez, y en el de la Piel, don 
Carias Real Sánchez, que íue re
elegido.

Otro tanto ocurrió en el Sin
dicato de Enseñanza, donde 
conciuTían dos candidatos, pe
ro ninguno de ellos logró el 
“quorum” establecido.

Tampoco hubo suerte en la 
tercera elección de la mañana.
verificada en el Sindicato 
Agua, Gas y Electricidad, 
único candidato tampoco 
gró las tres cuartas partes

de 
El 
lo
de

EN MAGISTRATURA

En la jornada de la tarde, en 
ei Sindicato de Banca, Bolsa y 
.Ahorro resultó elegido por una
nimidad don José Alberto Vacas 
Prieto.

REjIL xrxnxxiix  
RE MED/CI/\/A

los votos de la Asamblea y el 
Comité deberá proponer cinco 
nombres.

El Sindicato del Transporte 
no tuvo problemas. La vota
ción fue breve, resultando re
elegido por aclamación don Ma
riano Vaquero Nogués.

A la hora del cierre de nues
tra edición se realizaban vo
taciones para la elección de 
presidentes en los Sindicatos de 
Aliment ación. Información, 
Combustible y Azúcar.

HOY SESION CIENTIFICA
Para esta tarde están previs

tas elecciones en Frutos, Indus
trias Quimdcas y Construccián.

En Magistratura, poca acti
vidad. Para las once y cuarto 
de la mañana estaba señalada 
la comparecencia del represen
tante de la empresa “Electrici
dad Alvarez” y el trabajador 
don Antonio Rodríguez Pérez 
ante el Magistrado número 1, 
don Baltasar Rodríguez Santos.

La mencionada empresa, 
“Electricidad Alvarez”, abrió ex
pediente aJ trabajador don An
tonio Rodríguez Pérez, enlace 
sindical, imponiéndole una sus
pensión cautelar de empleo y 
sueldo hasta la resolución del 
expediente.

El origen de la convocatoria 
en Magistratura era escuchar a 
las dos partes y decidir si es 
pertinente la suspensión de 
empleo y sueldo o por el con
trario se revoca alguna de las 
formas.

La decisión será conocida en 
breve.

Chuletas .........................  
Pierna »...........................
Paletilla ..................... ..

Cordero lechal 
Extra ...............................  
Pierna sin garrón ......  
Pierna entera .................  
Paletilla sin garrón ... 
Paletilla entera.............

Oveja
Chuletas ..........................  
Paletilla sin garrón ...... 
Paletilla entera ............

380
290
220

400
330
310
300
280

120
98
90

ENSEÑANZA
INSTITUTO POLITECNICO 

NACIONAL (antigua Escuela de 
Maestría Industrial)

Matrícula para Formación 
Profesional de Segundo 

Grado

Hoy, 
dia de

viernes, a las siete y me
ta tarde, celebrará sesión

CONVENIOS COLECTIVOS
j.

Se informa a todos los alumnos 
que tienen solicitada su inscrip
ción en el primer curso de For
mación Profesional de segundo 
grado, que deberán formalizar la 
matricula correspondiente en la 
Secretaría del centro (Calle de 
la Merced, núm. 8) en los días 23 
al 2d inclusive del presente mes 
de octubre.

científica esta Real Corporación, 
presentándose las tres comunica
ciones siguientes:

Primera.—«Estado actual de la 
terapéutica oral en la diabetes 
mellitus>, doctor don José Zurro 
Hernández, académico correspon
sal.

Séfunda.—«Luxación acromio- 
clavíeular. Nuevo método de tra
tamiento», doctor don Miguel 
Sánchez .Martín, académico co
rresponsal.

Tercera.—«Síndrome Pevriz - Ja- 
gher», ’conjunta del profesor don 
Cúsar Aguirpe Viani, aczulémico 
electo, doctor don Pedro Gago 
Romón, académico corresponsal 
y doctor don José L Peral Martí
nez.

El pasado día 21, un vocal y 
dos enlacafi de la Agrupación de 
Obras Públicas y Edificación se 
presentaron en el Sindicato de la 
Ctwistrucción exponiendo sus de
seos de que fueran iniciadas las 
conversaciones para tratar de la 
posible renovación del convenio 
coleetlvo en su actividad, ya de
nunciado, y que finalizará el pró
ximo día 31. Su petición fue aten
dida en el referido Sindicato, ma
nifestándoles que habiendo sido 
elegido nuevo presidente de la 
Unión de Trabajadores y Téeni- 
eoe, a éste corresponde hacer la 
convocatoria, y que la llevará a 
efecto lo más pronto posible, por 
ser un tema que ya tiene estu
diare la Unión de Trabajadores 
y Técnicos desde hace tiempo.

Loa referidos representantes sin
dicales —un vocal y doa enlaces— 
expresaron su conformidad a las 
razones que les fueron expues
tas.

[[ PB[l/lBÚ, [X m
[ [X p/iim

Gallos ............................  
Lirios .............................  
Chicharros ....................  
Polas ............................... 
Meio ............................... 
Bertorella .....................  
Merluza ..........................  
Calamares .....................  
Pescadilla .....................  
Sardinas ........................ 
Congrio ..........................  
Bonito ............................ 
B¿s>ugo ...........................  
Anchoas .........................  
Lenguado ......................

MIZCALOS
Mizcalos ........................

FRUTAS
Granadas ........................ 
Nueces .........................  
Naranja .......................
Limones ......................... 
Melones ........................  
Peras corrientes .......... 
Plátanos .........................

Uvas ............................... 
Manzanas ......................

Membrillos ...................
HORTALIZAS 

Cardo .............................. 
Escarola .......................  
Espinacas ......................  
Tomates ........................  
Berza .............................  
Ajos ................................  
Patatas .........................  
Alubias verdes .............  
Lechugas (unidad) ...... 
Cebollas ......................... 
Pimientos verdes .......... 
Zanahorias .................... 
Repollo ..........................  
Coliflor .............. ...........

Ptas. kilo

120
no

» 
220
230
100
115
45

100 y 150
50 y 52
22 y 28
59 y 60

440
120 y 150

420
150 y 200
220 y 240

32 y 38
80 y 180

190 y 200
150 y 170
68 y 70

440

90 y 95

35
96 y 130
40 y 68
52 y. 60

24 y 28
23 y 27

42,50-45,50
24 y
21 V

3Ô

26
33
30

18 y
18 y
35 y

10
40

10 y
16 y

20
15 y
15 y
20 y

54
52

26
20
50

18

26

24

En esta última, dirigirá los Ejercicios Espirituales
de los seminaristas vallisoletanos

Al acto, que es público, se in
vitó especiahnents a los médicos 
y alumnos de Medicina,

(CONSULTA-PETICION AL SIN-
T’^Tcato del metal

Un numeroso grupo de traba
jadores pertenecientes a una im-

En la tarde de ayer, el señor 
A r z o b i spo presidió —invitado 
por la autoridad eclesiástica— la 
inauguración del curso en el Co
legio Episcopal de Avila. Su Emi
nencia ofició la misa del Espí
ritu Santo y pronunció la homi
lía sobre el toma litúrgico le las 
lecturas sagradas.

Hoy, ül Prelado saldrá con di-

rscción a Palencia, con objeto 
de dirigir los Ejercicios Espiri
tuales que han de desarrollar 
en la «Casa de Ejercicios» de la 
citada ciudad los alumnos de 
nuestro Seminario Mayor. Mon
señor Dalicado Baeza, que ha 
querido llevar personalmente es
te cometido pastoral, permanece
rá allí con sus diocesanos du
rante toda la semana.

Página 4

De 40
De 45
De 50
De 55
De 60

a

a 
a 
a

HUEVOS
43 gramos ......
50
55 .
60 » ......
65 . ......
POLLOS

Pollos limpios ..............
» con patas ..........

Gallinas .........................
» con patas ......

Conejos caseros ..........
MARISCOS

Almejas ........................
Langostinos .................

Cigalas ..........................
Gambas .........................
Mejillones ....................
Percebos ........................
Camarones ...................
Angulas .........................

3ü
34
40
SO

63
80
62

210

389 y 580
340 y 460
580 y
360 y

30 y
480

1.400

680
380
34

9SOy 1.500
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i Mañana, sábado, a las doce | 

- TOMA DE POSESION ¡
DEL NÜEVO CAPITAN 
GENERAL DE LA REGION I 
MILITAR, DON JOSE VEGA

4 El Excnio. Sr. Teniente General don José Vega Rodrí- | 
! guez tiene anunciada su llegada al Palacio de Capitanía Ge- ! 
I neral mañana, día 25, a las doce, para hacerse cargo del i 
j mando de esta Región Militar como Capitán General de la * 
I misma j
I Frente al edificio del Palacio rendirá honores una Com- ¡ 

pañía del Regimiento de Infantería «San Quintín» núme- । 
ro 32, con bandera, escuadra, banda v música. !

En el interior del Palacio, S. E. será cumplimentado por | 
las primeras autoridades de la ciudad, que previamente |

I han sido convocadas. A continuación recibirá a los genera- i 
! les, primeros jefes y representaciones de los Cuerpos, cen- ! 
I tros y dependencias de esta guarnición. I

Existen cinco actualmente

Tiempo de cineclubs
Objetivos: propagar la cultura

facilitar el estudio de autores

cinematográfica y

Y tendencias

GOBIERNO Civil

Suscripción a favor de los familiares de 
los miembros de las Fuerzas de Orden 
Público, muertos en actos terroristas

Hace poco más de veinticin
co años nacía el primer cine- 
club vallisoletano debidamente 
organizado. Fue un tímido in
tento de un grupo de aficiona
dos, al frente de los cuales es
taba Félix González Ferrández 
y más que por la calidad y el 
interés de las películas que se 
exhibían, aquello tuvo su im
portancia, porque abrió brecha 
en el interés de la gente v alla
nó un poco el camino a los 
otros cineclubs que vendrían 
después.

El Cineclub del SEU, al prin
cipio de la década de los sesen
ta, adquirió un extraordinario 
incremento y fue expo nente 
del mejor cine europeo de la 
época. La dirección de Javier 
Pérez Pellón potenció al máxi
mo aquellas inolvidables sesio
nes del Cine Roxy, que des-

Mayor «La Salle», que dirige 
Alejandro Marañón Fernández, 
V el de la Facultad de Cien
cias, a cuyo cargo está la seño
rita Verónica Tricio. _

¿Son interesantes los cine- 
clubs? ¿Sigue siendo fuerte su 
vitalidad?

Indudablemente, la aparición 
de las salas especiales v los ci
nes de arte y ensavo, ha limi
tado bastante la acción de los 
cineclubs. Sin embargo, toda
vía su actividad puede seguir 
siendo muy interesante v gra
cias a ellos es posible estudiar 
a un autor, una escuela o un 
país determinado. Una cosa es 
ver cine y otra estudiar cine. 
Esta segunda vertiente es, o 
debe ser, la que el cineclub de
be seguir facilitando: una cul
tura cinematográfica de la que,

matográfica a todo el que sienta 
un mínimo de interés,

—¿Qué tipo de films proyec
táis?

—Quizá nuestra programación 
hasta la fecha no haya sido la 
ideal, porque algunas de las pelí
culas tenían cierto matiz comer
cial. No fue por un afán de lu
cro, ya que todos los cineclub® 
suelen ser deficitarios, sino por
que no siempre conseguíamos las 
obras que nos interesaban. Que
remos ofrecer aquellos films que 
hagan reflexionar sobre proble
mas sociológicos, políticos o es
pirituales y al propio tiempo 
ofrezcan la posibilidad de reali
zar un estudio de la técnica, de 
la estética o de la personalidad 
del realizador.

—¿Hay dificultades de distri
bución?

Primera lista de ingresos suministrada por el Banco de España 
de esta capital:

Pesetas

Anónimo. Academia de Caballería ........................................ 1,000
Profesores y alumnos de un Colegio de Religiosos ............ 1.000
Jacinta González Valle ............................................................ 5.000
Daniel Peribáñez .......................................   1.000
Pedro Hernández Cornejo ...................................................... 200
Elisa Escalante Roldán........................................................... 1.000
Manuel Cabeza de Vaca ........................................................ 500

' I. Escalante.................   ... ..•................................................... 4.000
C. Gutiérrez............................................................................... 100
Julio Ruiz .................................................................................. 1.000
D. P. V....................................    5.000
Ramón Bocos Cantalapiedra ................................................. 1.000
M. C........................................................................................... 5.000
Virginio Balvas ........................................................................ 100
Santiago V.................................................................................. 100
J. García........... .. ............  200
José María Saracibar Alonso ............................................... 1.000
C. H. D....................................................................................... 10.000
María del Pilar Hernández de Araoz .................................. 500
Anónimo.................................................................................... 500
Cesáreo Hernández ................................................................. 100
José Castiella ........................................................................... 1000
Anónimo.................................................................................... 1.000
José López Lapuente............................................................... 100

, Anónimo.................................................................................... 8.550
Ayuntamiento de Herrín de Campos .................................. 1.000
Jaime García ..........................................................     100
Miguel Valdés .................................  2.000

« Anónimo .................................................................................... 100
Máximo Delgado López ...........................   1.000
María Victoria Gómez de Bonilla ........................................ 300
Julio Sáiz de Magarola ........................................................... 1.000
Fábrica Nacional de Valladolid ............................................ 5.000
Dos Sacerdotes ........................................................................ 1.000
Juan Fernández M.................................................................... 300
Funcionarios del Cuerpo General de Policía de Valladolid. 64.300
Victoriano Vázquez y esnosa ............................................... 25.000
Anónimo ................   200
T. Valentín ................................................................................ 1.000

TOTAL ................................................. 151.250

pués tendrían continuidad en 
el Cineclub Universitario que 
manejaba José Antonio Estéba- 
nez. Nunca se dio un interés 
tan grande por el cine de au
tor como en aquella época, te
niendo en cuenta las limitacio
nes V dificultades oue existían.

Y después del Cineclub Uni- 
vet sitarlo se produjo una espe
cie de colapso en este tipo de 
manifestaciones que poco a po
co han ido recuperándose has
ta la creación v lúncionamien- 
to de los cinco cineclubs que 
actualmente hav en Valladolid.

El Cineclub del Ateneo, tam
bién llamado Aula de Cine, es
tá dirigido por Cándido Fer
nández y limita su actividad a 
ciclos determinados dentro de 
la p r o g ramación general del 
Ateneo para cada curso.

El Cineclub de «El Norte de 
Castilla», cuyo presidente es 
Miguel Delibes, va espaciando 
cada vez más sus proyecciones, 
principalmente de películas de 
países del Este.

El Cineclub Fasa, dirigido 
por José Luis Barbet, está re- 
serv'ado a los socios del Grupo 
de Empresa de Fasa-Renault. 
mientras que con carácter uni
versitario, V por lo tanto más 
abiertos, están el del Colegio

pese al avance experimentado, 
aún se carece,
ALEJANDRO MARAÑON, DEL 

CINECLUB LA SALLE

Pero más interesante que cual 
quier opinión subjetiva, creemos 
que es recoger la de los propio.s 
implicados. Y hemos elegido al 
director del Cineclub La Salle, 
Alejandro Marañón, quien empie
za por decir que el suyo es un 
cine club joven, con apenas dos 
años de existencia.

—^¿Con cuántos socios contáis?
—No se puede consignar el nu 

mero exacto porque hasta el 1 
de noviembre no daremos co
mienzo a las actividades, pero se 
puede cifrar entre 500 ó 600 per
sonas las que asisten a las se
siones semanales. El curso pasa
do, al cerrarse la Universidad, 
nuestro cineclub se vio privado 
del empuje esencial, que es el pú
blico. Muchos de nuestros pn./- 
yectos se vinieron abajo por esta 
causa.

—¿Estáis desanimados?

—Lejos de desanimarnos, estas 
circunstancias no han hecho vol
ver con renovadas esperanzas y 
con enormes deseos de seguir en 
nuestra línea, que no es otra que 
la de hacer llegar la cultura cine-

—A veces son muy grandes, 
porque los cineclubs han estado 
marginados de las distribuidoras 
e incluso de la Administración. 
Sin embargo, poco a poco he
mos logrado llegar a ser un cuer
po autónomo, dependiente única
mente de la Federación Española 
de Cineolubs, que es quien man
tiene vivas nuestras esperanzas y 
quien trata de solucionar nues
tras dificultades. También quie
ro hacer constar que, al menos 
en nuestro caso, la Delegación 
Provincial de Información y Tu
rismo nos ayuda y nos alienta en 
la medida de sus posibilidades,

—¿Sois optimistas ante el nue
vo curso?

—Estamos trabajando con en
tusiasmo y con fe. La primera 
parte de nuestro proyecto, con
seguir un socio, ya lo hemos lo
grado. Ahora queremos que en 
lugar de ir a pasar el rato al cine, 
se sienta atraído por una serie 
de valores e interrogado por múl
tiples cuestiones que antes pasa
ban desapercibidas.

Al menos, en el Cineclub del 
Colegio Mayor «La Salle» las ga
nas de trabajar no se han perdi
do. Ni la claridad de ideas tam
poco.

ORTEGA
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JOSE DAVID REDONDO

Hace unos días, concreta
mente el. domingo pasado, fue 
clausurado el Primer Certamen 
‘Ciudad de Valladolid” de Do
cumen tales y Revistas Audiovi
suales que ha venido organi
zando “Audiovisual-75”.

Des:ués de la clausura, se 
dieron a conocer les premios 
concedidos por el Jurado cali
ficador, compuesto por los se
ñeros Pozas Gómez, Oribon Mu
ñoz, Díaz, Pastor Caballero y 
Reyes. Díaz, acordando por una
nimidad varios premios, entre 
ellos a José David Redondo, 
cen quien hemos charlado unos 
minutos para que nos indicara 
diversos aspectos del proceso 
de realización de ‘-Valladolid 
en J arte v en la historia”.

Y José David Redondo, siem
pre amable con el informador, 
se prestó al diálogo con la ma
yor naturalidad y contestó a 
nuestras preguntas.

—¿Cómo te surgió la idea de 
Iracer revistas audiovisuales?

—Tenía verdadero interés en 
poder realizar cine a base de 
diapositivas y lograr una ma
yor exposición a través de la 
imagen. Hace años, Vi a alguien 
que hacía una serie ce reporta
jes audiovisuales y entonces yo 
pensé que podría hacer un 
buen guión, un cinc más puro 
en este aspecto.

—¿Qué guión más importante 
y serio has hecho?
, —Fue un reportaje denomina
do “Lo.s Tres Imagineros de 
Castilla”, en el que iba conden- 
sada la vida de Berruguete, Ju- 
iñ y Gregorio Fernández.

—¿Has trabajado en equipo?
—“Valladolid en el arte y en 

la historia” ha sido un trabajo 
realizado en equipo, un equipo 
de colaboradores, que fueron 
ios siguientes: en grabación so
nora, Radio Popular; en el as
pecto técnico, Ana María Pura, 
y en voces, Cristina Burgueño, 
Francisco Soto del Carmen, An
gel Rojo, Juan Pascual, Santiar 
go Quintero y Alfredo Quinte
ro; en fotografía, Saturnino 
Calvo y José David.

—¿De quién era el guión?
—El guión es de Alfredo Sil

va Almeida y Juan Carlos Rue- 
aa.

—¿La dirección y el montaje?
—Ha resultado muy costoso. 

Yo, personalmente, he seleccio-

nado Jas diapositivas, así como 
ios textos, etc.

—¿Le resultó muy laborioso el 
montaje de este trabajo?

—Efectivamente, ha sido muy 
duro.' Nos ha costado un es
fuerzo de tres años hasta con
seguirlo.

—¿De cuántas partes consta?
Le hemos dividido en cinco 

partes: la primera sobre la his
toria de Valladolid; una segun
da parte, dedicada a monumen
tos, como palacios, e historia 
de nuestra provincia, y también 
a iglesias, castillos y al cam
po en general. Una de las par
tes está dedicada al Museo Na
cional de Escultura, y el tra
bajo finaliza con la Semana 
Santa de Valladolid, contenien
do textos de cada “paso”. De 
igual manera, hacemos un aná
lisis del Valladolid moderno, 
mdustrial y festivo.

—¿Puede ser rentable econó
micamente un trabajo de este 
tipo?

—El trabajo ha sido muy di
fícil y su rentabilidad nunca 
suele ser compensable. Hemos 
gastado mucho dinero —viajes 
por ia provincia, material foto
gráfico y más de 5.000 diaposi
tivas que tuvimos que hacer, 
lo que pasa de las 150.000 pese
tas.

Esto fue, más o menos, las 
explicaciones que nos diese Jo
sé David Redondo sobre el pre
mio “Valladolid en el arte y en 
la historia”, adjudicado en el 
certamen recientemente falla
do, “Audiovisual-75”.
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CON LA LLEGADA DEL OTOÑO

Vuelven las pieles
La mujer vallisoletana es una gran
consumidora

La peletería es el negocio más 
- antiguo del mundo, ya que se re

monta a la prehistoria. La pro
cedencia de las diversas pieles 
se extiende a nuestro continente, 
además de Africa, América y 
Asia. Ya en Londres, hace siglos 
se calebró la primera subasta, 
a la que acudieron las princi
pales naciones productoras, con 
un sistema de ventas semejante. 
Precisamerrte un peletero valliso
letano, don Juan Bautista Sán- 
cliez García, propietario de un 
conocido establecimiento valliso
letano, que regenta desde hace 
veinticinco años, nos habla del 
tema:

—¿Desde cuándo se dedica a la 
importación de pieles?

—Desde hace diecinueve años 
me dedico a importar pieles, 
comprándolas en las subastas en 
un estado bruto.

—¿Qué tipo de pieles 
a la venta?

—En las temporadas 
no, primavera, verano

se ponen

de invier- 
y otoño

se có!obran las subastas compues
tas de visón, astrakan o bien el 
rcbto de pieles, en Jas que en
tran leopardos, zorros, martas, 
linces, etc.

—Una vez a d q u i ridas, ¿qué 
proceso se sigue con ellas?

—En la actualidad, sóJo existen 
en Madrid y. Cataluña un peque- 
do número de fabricantes, que 
curten perfectamente las pieles

SOCIEDAD

CMIACC MAriUMOMIJil

En la iglesia del Sagrado Co
razón (Padres Jesuítas) se cele- I 
bró el enlace matrimonial de la 
señorita María Luisa Tonya del i 
Carpio con don Miguel Angel Pin
tado Rubio. Actuaron de padri
nos don Pedro Tonya del Carpio, 
hermano de la contrayente, y 
doña Margarita Rubio de Pi- 

' mentel.
Ofició la ceremonia el padre 

' Jesús Angel de la Lama, firman- |

do como testigos don. Juan To
nya, don Antonio Sánchez del 
Corral, don Urbano de^ Prada 
y don José Luis, don José María 
y don Juan Pimentel.

Terminada la ceremonia reli
giosa, los presentes se traslada
ron a un restaurante de Siman- 

donde fueron obsequiados 
con úna comida, y acto seguido, 
el joven matrimonio emprendió 
viaje a Canarias y Andalucía.

de este preciado articulo

finas. Las curten en España, ya 
que así están libres de impues
tos.

—¿Hay diversidad de clase en
tre ias mismas pieles?

—Las pieles, como tales cosas, 
pueden ser buenas, malas y re
gulares, así como la confección 
puede ser fina y ordinaria. Aun
que cada vez quedan menos per
sonas que no entiendan, ya que 
saben distinguir, se impone la 
necesidad de consultar a un pe
letero iKwirado. **

Más de una vez nos habremos 
.preguntado la diferencia que re
side entre una pieJ sintética y 
una piol auténtica. Las pieles 
buenas son sedosas al tacto, y 
en el leopardo, las manchas son

de tiempo. A más tiempo nega
tivo, mayor apreciación.

—¿Se regula el porcentaje de 
las pieles no cultivadas?

—Los corderos, coíno los viso- 
ncs, están cultivados. El leopar
do, que no está cultivado, tiene
en algunos países 
porcentaje a usar

—¿Las jóvenes 
amigas de llevar 
les?

regulación del 
en peletería.
de ahora 
abrigo de

son 
pie-

distintas entre sí;
las de

—En 
dedico 
pardo 
bujo.

en cambio, en
imitación...
éstas, aunque yo no me 
a ellas, las pieles de leo- 
presentan el mismo di

—¿Qué pioles son las preferi
das?

—La preferida sigue apuntando 
al visón y sus derivados, que go
zan de un cincuenta por ciento 
en las ventas; el astrakán ocupa 
el puesto inferior, con un diez 
por ciento de ventas, y el lugar 
intermedio corresponde al resto 
dz Jas pieles, en las que entra 
el leopardo, con un quince por
ciento en las ventas.

—El vison es la piel 
¿Qué otra piel supera

—Es eJ breitschwai’z.
su coste? 
que pre

cisa de muchos cuidados; es la 
cría del astrakán nacida antes

—Las jóvenes solteras 
comprobado que no quieren

está 
pie-

les; en cambio, las mujeres ca
sadas son las dientas más asi
duas.

—^¿Está justificado el precio de 
este artículo?

—La caza de los animales, así 
como los precios pagados en la 
subasta y el consiguiente trans
porte, sumados el curtido y pos
terior confección a través de mo
dernos adelantos en maquinaria, 
justifican plenamente el precio.

La moda, que nunca se está 
quieta, evoluciona este año a 
vestirse de ligereza en su ancho. 
En la moda de este año se im
pone el largo por debajo de la 
rodilla. Fue Cocó ChaneJ la ma
dre de esta tendencia,

—¿Qué línea adoptara en el 
resto.’

—Ahora son les modelos suel
tos, en capa o bien entallados. 
Parece ser que el gusto más ge-
ncralizado rinde culto a lo 
sico.

En los últimos años, la

clá-

de-
manda por los abrigos de pieJes 
ha aumentado sensiblemente en 
nuestra ciudad.

MARTA ARPARTE
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Al habla con el Presidente de la Junta Promotora 

de la Asociación de Vecinos del Barrio Girón 
■ ■■■■■■■■■■■■■■■■■ ■■■■■■■■■■■■■■ ■■■■«■■

"Só/o perseguimos la mejora del 
barrio, sin afanes políticos"

Más de un 80 por ciento

de los vecinos han

sofícitado ya su inscripción

Como ya informábamos ayer, en días pasados fue constituida la 
Asociación de Vecinos del Barrio José Antonio Girón. Fue aprobada 
el pesado día 11, habiéndose reconocido anteriormente la Junta pro
motora. Su objetivo es claro, sin más infiltraciones que las de mejo-
rar las relaciones de la । 
la Junta promotora, don

—¿Cómo y cuándo se 
crear esta Asociación?

—En mayo se comentó 
oibilidad de crear una

comunidad. Hablamos con el pi'esidente
Miguel 
decidió

Angel García Galván:
de

la po- 
asocia-

—Son aquellos que figuran 
los estatutos, y se refieren al

en 
fo

ción, para lo cual nos reunimos 
Jos vecinos. Entonces se comen
tó asimismo la posibilidad de 
poner en marcha una asociación 
fuiniiiar acogida a la Delegación 
de la Familia.

—Pero al final se propuso la 
Asociación de Vecinos...

—Sí, así fue. En una reunión, 
y c.\¡,iuesto eil doble problema a

mento de cooperación de socios 
en crden al bien común, la de
fensa de intereses generales de 
la comunidad y a la elevación 
del nivel cultural y físico a tra
vés de la práctica del deporte.

—¿Son suficientes los servicios 
del barrio?

—Aún hoy hay necesidades en 
el orden cultural, en la cuestión

-Se basan en lograr nen desarrollando en la Asocia-de transporte, alcantariJiado, as
faltado, iluminación, etc. Quisié
ramos ponemos a una altura su
perior, que podemos lograr con 
un fuerte apoyo. Desde luego, no 
regatearemos esfuerzos.

—Entonces, ¿sus deseos.-’

para los vecinos y que 
laboren. Nosotros no 
marginar a nadie, por 
por no pagar cuotas.

lo mejor 
todos co
vamos a 
ejemplo.

Plantear, se escogió p-or mayoría 
rá Asociación
fue aprobada 
dose formado 
ra tn junio.

de Vecinos, que 
este mes, habién- 
la Junta Promoto- 
Entonces presenta-

—¿Y por 
eos?

—Por mi 
tei venir en

tener afanes políti-

parte no quiero in- 
polttica, porque nucs-

ira idea res'de en la defensa de 
los intereses del barrio.

c.on desde el mes de junio?
—Se han celebrado desde en

tonces unas comisiones de cul
tura, de rama juvenil, y otras 
de información con vecinos del 
barrio.

—En este tipo de margen, ¿se 
ha hecho largo el trámite?

—Creíamos que tardarían más 
en legalizar la Asociación, con el

mes al Gobierno Civil la docu
mentación, devuelta por fallo en 
la cxpm&sicn, y por segunda vez 
la em .amos y lue aceptada.

DIECISEIS COMPONENTES EN 
LA JUNTA PROMOTORA

La Junta Promotora está for
mada por dieciséis componentes, 
que son: el presidente —nuestro 
entrevistado—; el vicepresidente, 
padre Lobato; la secretaria, doña 
Felisa Cañibaro; cj tesorero, don 
H. Mateo, y la vicetesorera, doña 
Julia Rodríguez, sumados todos
ellos a los vocales, 
sólo dos no residen 
y toda la Junta se 
miembros mayores

Entre éstos, 
en el barrio, 
compone de 
de veintiún

üiios, como reza en los estatu
tos. La Junta Promotora se reu
nirá mañana, sábado, con eJ fin 
de' acordar día para convocar 
asamblea general y nombrar la 
Junta Directiva para ya poner en 
marcha la campaña de captación 
de socios.

—¿Cuántos vecinos del barrio 
han solicitado ser socios?

—Aún no hemos iniciado la 
captación. Sin embargo, nos han 
escrito un ochenta por ciento de 
vecinos de Girón.

—¿Los objetivos?

—lan sólo espero la colabora-

necesaria, 
dentro de

so rpren- 
sido po- 
por no 

medio.

vetano por medio. Nos 
dió, la verdad, pero ha 
sitivo y rfos alegramos 
e.XiSt'r lentitud de por

—¿Algo más?una organización legal es com
pletamente válida.

—Es valida la idea 
ciación, ¿no?

—Es absolutamente 
La intercomunicación

de la aso-

MARTA ARRARTE

PROBLEMAS: Transporte

alcantarillado, asfaltado

iluminación

—¿La familiar o lo de veci
nos?

—Ambas puetlen existir, aunque 
es más completa la asociación 
de vecinos, porque abarca todos 
IOS aspectos. Nosotros decidimos 
é,xa, piero, como se sabe, ya ha 
sido aprobada también la Aso
ciación Familiar. Creo que en
tre todos podemos hacer grandes 
cosas. Lo importante es el ba- 
irio.

—¿Qué tipo de trabajos se vie-

ción entera de todos los vecinos 
del barrio.

Así icnnina la entrevista con 
e- presidente de la Junta Pro
motora, que ha expuesto con cla- 
r'dad los fines que persigue la 
Asociación de Vecinos, a le que 
hay que unir, como ayer dába
mos noticia en LIBERTAD, la 
Asociación Famil'ar. EJ Barr.o 
Girón vstá en buenas manos.
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s e constituye la 
¡unta de UDPE,

en Zaragoza
ZARAGOZA, 24. (PYRESA), — 

Ayer se constituyó en Zaragoza 
la Junta promotora provincial de 
la asociación política Unión del 
Pueblo Español. Al acto asistió el 
presidente de la Junta Directiva 
Nacional, Adolfo Suárez Gonzá
lez.

EL 7,59 POR 100 EN SEPTIEMBRE

la yit/a sube
MADRID, 24. (PYRESA) .—Se

gún datos provisionales elabora
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística, pendientes de exa
men por las Comisiones Provin
ciales del Coste de la Vida, el

índice general del coste de la vida 
para el conjunto nacional ha ex
perimentado en el mes de sep- 
tiembre de 1975 un aumento del 
1,59 por ciento al 1,57 por ciento 
en septiembre de 1974.

oiícmm 
P/imo 

oemos i
Proyectaban ac

íí,

MADRID, 24. (Cifra). — La 
constante observación e investi
gación policial sobre elementos

DFl

s Terroristas
o grupos implicados en activi
dades subversivas se acentuó 
a raíz del asesinato, el día pri
mero del corriente, de cuatro 
miembros de la Policía Armada
que prestaban servicio en dis
tintas entidades bancarias de 
la capital, centrándose de una 
viduos relac i o n a d o s con el 
manera especial sobre indi- 
denominado “Partido Comunis
ta de España (Manrista-Leninis- 
ta)”, de inspiración “maoísta”, 
y con grupos añnes, como 
FRAP, OSO y otros.

Como resultado de la intensa 
investigación policial sobre este 
sector se ha logrado, de for
ma sucesiva, la detención de 
miembros destacados de esas 
organizac iones clandestinas, 
desarticulándose al titulado Co
mité Regional de Castilla del 
“Partido Comunista de España 
(Marxista Leninista)” y otros 
“cuadros” directivos en rela
ción con el mismo.

Los detenidos son diecinueve 
—seis mujeres— y pretendían 
cometer, de forma inmediata, 
actos terroristas contra miem
bros de la Policía, Guardia Ci
vil y entidades bancarias.

Piense en el
precio del aceite.

Somos 35,5 millones de españoles,

Que consumimos al año 326 millones de litros de aceite de oliva, 

es decir; 9,18 litros “de media” al año, 

al precio medio de 975 pts. litro, son 895 pts. por habitante y año 

o sea que cada español gasta 2,45 pts. diarias

Los menores 
de 18 años

No podrán realizar 
trabajos nocturnos

MADRID, 24. tPYRESA.) — Si 
guiendo los debates en tomo al 
artículo sexto, en cl!K’o primer 

I apartado aprobado el miércoles 
se dice que la edad mínima de 
admisión al trabajo queda fija
da en los dieciséis años cumpli
dos, la Comisión de trabajo de 
las Cortes Españolas que debate 
el proyecto de Ley de Relaciones 
Laborales, aprobó ayer un nuevo 
párrafo de este primer artículo. 
En el primero de ellos se dice 
que los trabajadores menores de 
dieciocho años no podrán reali
zar trabajos nocturnos, ni aque
llas actividades que el Gobierno, 
a propuesta del Ministerio de 
Trabajo, previo informe de la 
Organización Sindical, considere 
insaludables, penosas, nocivas o 
peligrosas, tanto para su sálud, 
como para su formación moral. 
La alusión a la formación moral 
fue incluida en el texto en base 
a una propuesta del señor Meri
no García.

equivalente a la tercera parte de un cafe con leche .

y ¿quien no se toma un cafe al día?

algo asi como fumarse un pitillo rubio americano.

El aceite de oliva mejora el sabor de sus comidas.

j CUATRO í
• CONSEJOS i
I Para conducir con segu- í 
! ridad durante la noche: I
I ♦ Hágase ver. |
I 4c Disminuya su velocidad. | 
I 4< Incremente su visibilidad !
I 4c Aumente su atención. I 

i i Teniéndolos en cuenta, i
I la conducción nocturna | 
! será para usted agra- !
I dable y segura. |
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■ Signos de insuficiencia cardíaca ;
H .................................................. ........................ ................... .......... ................. ..... ...................... . m

i La salud de Franco | 
l sufre un retroceso I
■ MADRID, 24. (PYRESA).—España entera se bahía despertado ayer con un respiro de 
■ alivio. Las notas oficiales sobre la salud del Jefe del Estado hacían presagiar quey una vez 
5. más, su enorme naturaleza de soldado había superado la Crisis coronaria que le atenazó 
■ en la madrugada del lunes. Los rumores se evaporaban ante, lo concreto de las noticias. 
S Hasta el punto de que, puntualmente, a las nueve y media ‘de la m.añana. Arias Navarro

Cmitío RomerOf i 
"F" de famoso i

■ se había reunido con lodos loS ministros de su ■Gabinete, en la Presidencia de4 Gobierno, 
1 Consejo de Ministros que con-carácter decisorio debe celebrar-■ para la reunión previa al 

■ se hoy,
■ Incluso, según ha podi- 
■ do saber PYRESA, el mi- 
■ nistro-negociador, José So- 
Ï lis, había sido llamado des- 
— de El Pardo para que in- 
g formase personalmente al 
g Jefe del Estado de la ges- 
■ tión realizada con Has- 
■ san II sobre la anunciada 
■ «marcha verde» hacia ti 
■ Sahara. El propio Franco 
■ había expresado su deseo 
■ de presidir el Consejo de 
J Ministros de hoy. Se afir- 
_ maba eñ medios oficiale.s 
H que el Generalísimo había 
■ pasado una noche tranqui- 
■ la y desayunado habitual- 
■ mente.
■ Sin embargo, algo se
■ rompió al mediodía. Cuán- 
J do el ministro Solis se pre- 
5 paraba para salir hacia El 

Pardo, se le comunicó que
H su.spendiese la visita. Su 
H Excelencia, que había sOli- 
|B citádo de Televisión Espa- 
■ ñola le facilitasen las pelí- 
■ culas «Pánico en la ciu- 
■ dad» y «Candilejas», para 
5 verlas el viernes, había su- 
M frido una recaída. Volvic- 
H ron rumores. Sin embargo, 
I la serenidad era la nota 
■ dominante en el país. Tras 
■ una breve pausa para co
■ mer, el «consejillo» conti- 
■ nuaba sus deliberaciones 
■ por la tarde. Una hora an- 
j tes de terminar, sin em- 
_ margo, el Presidente Arias 
g abandonaba la reunión y 
g se dirigía al Palacio de El 
■ Pardo para visitar a Fran- 
ig co e interesarse por su sa- 
■ lud. Eran al filo de la.s sie- 
■ te menos cuarto de la 
■ tarde.
■ Pocos mom e n t o s des- 
5 pues, los médicos que asis-
5 ten al Jefe del Estado co- 
_ menzaron a perfilar el par- 
H te médico' que, al hacerse 
H público, sonaba como un 
■ aldabonazo en todos los 
■ corazones españoles. «En 
■ la madrugada de hoy —de- 
■ cía el parte— la evolución
■ favorable que seguía a la 
5 enfermedad coronaria que 
H sufre Su Excelencia el Je- 
H fe del Estado ha experi- 
g mentado un retroceso y 
■ han aparecido signos inci- 
■ pientes de insufic i e n c i a 
■ cardíaca». Firma ban el 
® parte nueve médicos, cn- 
■ tre los de más prestigio 
_ del país.
■ Y comenzaron la.s nre-

investigaciónpuntas.
■ las llamadas. Aria? y Ro- 
■ dríguez de Valcárcel salían 
■ del Palacio de El Pardo a 
5 la.s nueve v media de la 

noche. Otros ministros ha
ll bían estado por la tarde 

interesándose por la salud, 
del Jefe del Estado, Tam
bién se aseguraba que ha- 
vía permanecido en Pala
cio Su Alteza el Príncipe 
de España. Si el dolor ha
cía mella, el org^nismq de 
jFranco luchaba una vez 
más por superar la crisis. 
No se trataba del clásico 
infarto de jmiocaídio—que,- 
dc una manera brutal, ha
ce su aparición de modo 
habitualmente dramáti c o. 
El parte médico hablaba 
de «incipientes signos de 
^insuficiencia car d í a c a». 
Con frecuencia, el dolor es 
síntoma único en estos ca
sos, y la evolución del cua
dro es feliz, según los es
pecialistas, en unas cuan
tas horas, días o semanas. 
Tampoco quiere esto decir 
que se pierda la concien
cia. Indudablemente, el rie
go sanguíneo que se pro
duce puede provocar una 
pérdida del conocimiento 
que se recupera con la evo
lución favorable de la en
fermedad. Según datos es
tadísticos, cuatro de cada 
cinco enfermos se recupe- 

sous, "POLITICO D£l MCS"

La revista “Blanco y Negro" 
ha elegido al ministro secreta
rio general del Movimiento, don 
José Solís Ruiz, “político del
mes”. Al final de la cena que 
le fue ofrecida por la revista, en 
la que estuvieron presentes nu
merosas personalidades de la 
vida española, el Ministro se 
referiría a su reciente viaje a 
Marruecos, diciendo que se ha
bía abierto una puerta que has
ta ahora estaba cerrada y que 
estábamos en los inicios de un 
entendimiento.

ra» en Jas cuarenta y-ocho 
horas y las dos terceras 
partes 
vuelven 
durante 
función

de los pacientes 
a la vida .normal 
varios años. La 

cardíaca no queda 
seriamente comprometida. 
El riego distante es la re
petición del infarto, por 
daño progresivo de las co- 
Tpoarias. La moderación 
de la crisis permite abri- 
gar 
de
una 
mo 
che

fundadas esperanzas 
recuperación. Es ya 
lucha entre el organis- 
gasladq por. el derro 
de patriotismo duran

te más de ochenta años y 
la enfermedad oue avan
za inexorable. El barco 
que ha cruzado mH \eces 
los mares y sufre los em
bates de una tormenta 
atroz.

En el momento de'redac
tar esta cronÍentHla, todas 
las ptiertas -están abiertas'. 
Î.OS últimos rumores, des
vanecidos. Ni ha habido 
Copseio de .Ministros a 
mpftíanoche, ni se han de. 
salado los nervios. Fd 
rualouier caso, todo «está 
atado v bien atado»

m m HMoo cuBovís Mima
[/V u C0/I/ mmms

EL AAIÜN, 24. (PYRESA). — 
En círulos bien informados se 
d e s m i ente categóricamente, en 
El Aaiún, que haya tenido lugar 
algún choque entre patrullas mi- 
liLaies en la frontera entre Ma
rruecos y eJ territorio del Sa
hara.

La foto recoge el momento en que el alcalde de Madrid, don > 
Miguel Angel García Lomas, impone al delegado nacional de < 

i prensa y Radio del Movimiento, don Emilio Romero, la “F” de 
5 fañioso, durant? un acto del que ayer dimos referencia a nues- < 
í tros lectores y en el que estuvieron presentes numerosas per- :• 
Î sonalidaües. :■

lARAKI LLEGARA
MADRID, 24. (PYRJESA).—El 

ministro marroquí de Asuntos 
Exteriores, Ahmed Laraki, lle
gará esta larde a Madrid a 
bordo de un avión especial de 
la Casa Real de Marruecos, 
•acompañado por varias altas 
personalidades, para proseguir 
el diálogo a alto nivel iniciado 
con la reciente visita del minis
tro secretario general del Movi
miento, señor Solís Ruiz, al 
rey Hassan II, según ha podido 
confirmar PYRÊSA en fuentes 
oe la máxima solvencia.

Las mismas fuentes desmien
ten el rumor de que el “alto

EL AAIUN, 24. (PYRESA). — 
Once nativos saharauis, que se 
encontraban en poder del Fren
te Polisario por haber sido he
chos cautivos en los últimos me
ses, fueron puestos en libertad, 
scgiin ha podido saber PYRESA, 
en las cercanías de la localidad 
de Tifariti.

HOY A ESPAÑA
personaje” cuya llegada se es
peraba en Madrid fuera el pri
mer ministro Osman.

POR ROSAL DE LA
FRONTERA

Abierto ef paso 
fronterizo con 

Portugai
HUELVA, 24. tPYRESA).— 

Ha quedado abierto el paso 
fronterizo de España con Por
tugal por Rosal de la Fronte
ra. La medida es fruto de lás 
conversaciones mantenidas en 
Huelva txn el comandante mi
litar de la proxinCia portugue
sa de Tavira con las autorida
des onubenses, en representa
ción del Gobierno del distrito 
regional del Algarve portugués.

En cuanto a la apertura de 
la frontera de Avamonte, se 
espera en corto plazo, cuando 
así lo decidan las autoridades 
de nuestro país, c o n t a n d o 
siempre con plenas garantías 
de seguridad por parte del (jo- 
bierno luso. De momento, la 
noticia ha causado eran satis
facción en los comercios de 
Rosal de la Frontera, oue dgs- 
de el cierre del paso fronteri
zo, a raíz de los últimos acon
tecimientos producidos, habjan 
visto bajar considerablemente 
el índice de sus ventas.

^/VV/VC/ÍSf 
[IVIS/I BMRW
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LA CONFIANZA
España vivió en los últimos días una honda preocupación por el 

estado de salud del Jefe del Estado. Afortunadamente, las últimas 
informaciones fidedignas de que se dispone indican que existe una

que la opinión es propicia al 
nacida de largos momentos de

mor di: 
ma, que

No es literatura decir que este pueblo de lealtades tiene ¡ 
la respiración contenida. Decía ayer este periódico que la I 
confianza debe estar en ¡a ley. Lo decía con la solemnidad ¡ J 
de un espacio editorial, y es evidente que la ley, la Consti- ! ! 
tución, es puerto y rompeolas de la nación. Porque al fondo I ¡ 
e.stá España. Porque al fondo está un pueblo de treinta y ' • 
cinco millones de habitantes. Y porque al fondo está el Es- 11 
tado. España, por primera vez. tuvo un Estado moderno. ' • 
c(m capacidad de responder a las demandas y a las exigen- ¡ ¡ 
das sociales. Y como siempre, es momento de mirar al ' • 
Estado. ' '

favorable evolución en el proceso de .su enfermedad, y a la hora de 
escribir este comentario, Francisco Franco ya realiza algunas de sus 
actividades normales, al igual que lo hizo el martes. En esa fecha 
incluso despachó con el Presidente del Gobierno durante un largo es
pacio de tiempo: cuarenta y cinco minutos.

El pueblo español sigue con atención los pasos del Caudillo. Lo 
hace por una triple razón: de cariño, adhesión a su persona y agrade
cimiento por la obra realizada. Pero es justo decir, en momentos en

rrotlsmo ni ninguna precipitad) No ere 
mento de pensar en las previsi » suces< 
cordar que ahora ya no es pos í aquelli 
pués de Franco, ¿qué?». Las Le y la pr 
cargaron de dar respuesta opt ma, y i 
recordar que «todo queda atado bien at

La España de hoy es una I^ña de i 
tución abierta y unos mecanisn|de suce

¿Sin alarmismos? Por supuesto, «lodo está atado y bien 
atado», dijo Franco en ocasión solemne. ¿Con emoción? Por 
supuesto. Existe tina conciencia colectiva de que los tiem
pos son históricos. ¿Con tranquilidad? Evidentemente. De' ' î. iruriyuiiiuuu. cviaenicmcnTe. ue

,, hecho, una gran parte de la construcción jurídica del mar- PROCESION D
co cof^titucional estuvo encaminada a este fin: a encontrar 
la salida de transición pacífica, ordenada y de acuerdo con 
la voluntad de la mayoría, de un sistema basado en la enor
me autoridad de Francisco Franco, a otro sistema ya fun
damentado en la normalidad constitucional.

La respuesta a los grandes interrogantes de los últimos 
años de historia tuvo siempre el mismo horizonte: las ins- 
f^f^^^iones. .Ahora es el momento de continuar su camino.

daro que la actualidad nacional se bipolariza casi 
exclusivamente en dos direcciones: el desarrollo de los 
acontecimientos en el Sahara y la marcha del tiempo suce- 

acontecimientos tendrán página especial en 
la historia. Pero prima mucho más, porque hay tres gene
raciones que crecieron y se formaron bajo la misma bóve- 
aa, el gran acontecimiento de la concreción personal de la 
Sucesión.

.. Sólo considero preciso hacer una última consideración 
; ; Hemos vivido unos días asaltados por el rumor. La gran 
11 Prensa internacional montó ante acontecimientos muy im- 
; ; portantes para España un gran «show» falto casi siempre 
' ' ^^ux'has veces falto de probidad, y no pocas ale-; J jado de sentimiento.s de interés del pueblo español. Aquí, 
<> aunque muchas veces lamentamos la carencia informativa 
; ; se actuó con enorme responsabilidad. No es noticia, la qué 
.. mueve lo.s comentarios periodísticos de hoy, como para 
11 ^^Sor con ella alegremente. Y algo mucho más importante: 
I > las zozobras son inevitables. Las angustias están ligadas a 
J ¡ la noticia. El afecto es inmenso, porque afecta a la persona 
; ; construido con equilibrio un capítulo glorioso de la 
,, Historia de España. Y ahora, como antes, tenemos la segu- 
• I ridad de que la retaguardia está cubierta. El fuerte de esa J J retaguardia está en las instituciones.
; : FERNANDO ONEGA

A veces parece que se pusieran da acuerdo ciertas personas para 
livalizar escribiendo desatinos en los que no habría por qué parar 
mientes si no fuera por las gravísimas consecuencias que pueden traer 
consigo, o simplemente por lo grotesto de los mismos.

De esas perlas de opinión que recogemos del joyero informativo 
de estos días, una patrocina la prohibición de toda noticia acerca de 
los atentados terroristas, pensando frustrar así el fin que persiguen 
los asesinos: la publicidad de sus fechorías. Cuando se leen tales co
sas es necesario creer sin vacilación en la enorme ingenuidad de quie
nes las sostienen, porque de lo contrario cabe albergar serias sospe
chas de un maquiavelismo que daría ciento y raya a los intrigantes 
más sinuosos de la historia universal. En efecto, los rumores que 
levantara tal prohibición matarían a un número infinitamente mayor 
de policías y de guwdias civiles del que pudieran soñar los terroris
tas, y provocarían una inquietud propicia para cualquier aventura 
descabellada, inquietud que no podría disipar aclaración alguna del 
Gobierno, por firme y sincera que ésta fuese. Y huelga decir que ar
gumentamos en esta ocasión exclusivamente desde el punto de vista 
utilitario, de la conveniencia o inconveniencia de propagar un suceso; 
no nos fundamos en el derecho de ser informada que tiene la socie
dad, y que la propuesta de marra.s vulnera de modo flagrante.

Otra idea asombrosa que ha circulado estos días es la de formar 
un ministerio llamado de concentración nacional, en el que estén re
presentados liberales y conservadores de todas las tendencias, desde 
la anglófila a la autoritaria rígida, los cuales se supone con vivacísi
ma fantasía que coexistirán amigablemente. Dicho gabinete será de 
corta vida, pues ha de preparar la transición de Franco a Juan Carlos 
e iniciará tratos con el socialismo moderado y otras facciones oposi
toras para invitarlos a que participen del festín del poder. Tampoco

en esta ocasión sabe uno de qu^smarse 
candidez del proyecto, o ante l(*ie el mi 
radical del sistema vigente. No^ía con t 
lo más chocante del pian, sino à trapisc 
significan —y puede verlo cual^ra que 
ojos— la retirada, a la corta o^ larga.

k

i o ÿi/F m t/n
(De «Arriba»);

«Una de las pancartas exhibi
das en la última manifestación 
de la plaza de Oriente de Ma
drid, decía: «Una España unida, 
jamás será vencida».

Acalladas ya las voces de la ad
hesión y también las de oposi
ción, que ensordecieron a Euro
pa, queremos examinar lo que 
hay detrás de la frase de la pan
carta, lo que nos une.

Y lo que nos une son las vir
tudes clásicas del pueblo espa
ñol; capacidad de resistencia, 
sentido de la unidad nacional, 
frente a la injerencia extranjera 
y voluntad indomable de lucha 
ante los intentos de intimidación.

La capacidad de resistencia de 
un régimen político está avalada 
por la capacidad de sus institu
ciones. Las instituciones de la Es
paña de hoy son fuertes y ya 
han demostrado su capacidad de 
resistencia a lo largo de los últi
mos años. Esto lo sabemos bien 
los españoles. Entre las preocupa
ciones del español no se encuen
tra el proyecto de cambiar de 
fórmulas políticas de Gobierno, 
ni tampoco se plantea la urgen
cia de imponer a marchas forza

das los sistemas de otros países.
El sentido de la unidad nacio

nal, por su parte, aunque tenga 
alguna pequeña fisura, está ínte
gro en la mente de los españoles. 
El significado del dicho «en la 
unión está la fuerza» es la razón 
de la voluntad de toda España a 
la unidad nacional. Y la voluntad 
indomable de lucha del pueblo 
español es la garantía para el fu
turo. La historia de España no 
está llena precisamente de gestas 
fáciles y tampoco está termina
da. Es una historia abierta a la 
evolución, a las mejoras de todo 
tipo, al compás de los tiempos 
modernos. El camino no es sen
cillo. Por eso, se precisa espíritu 
de lucha. Los españoles lo tene
mos.

Y de estas tres virtudes^ que 
no son las únicas, aunque sí las 
más importantes, el pueblo espa
ñol saca la razón de su unidad 
para vencer. Una España así, 
unida, jamás será vencida. Y esto 
es lo que nos une.»

LC.S
(De «Pueblo»): sin la

(De "Pueblo")

«Ignoramos a quién correspon 
de la responsabilidad directa di 
que los libros de texto destina 
dos a la enseñanza general bási 
ca, oficialmente autorizados poi 
el Ministerio de Educación j 
Ciencia, sean como son, y no co 
mo a juicio de muchos padre( 
de familia debieran de ser. 
hablemos de precios, sistema 
impresión, encuadernación de ta[ 
les textos, etc., porque habrííi 
mucho que decir, y no todo favo)’ 
rabie.

Vayamos sencillamente al cou» 
tenido. Nos congratula que lo:5 
responsables de dichos texto' 
(imaginamos que nada habrá tel 
nido que ver el Instituto de Cien| 
cias de la Educación) mantengar^ 
un criterio tan elevado sobre e! 
coeficiente intelectual de los nil 
ños españoles, pero nos asalta lí¡ 
sospecha de que tal vez se hayar^ 
excedido. Pongamos el caso d<| 
un niño de doce años. Pues bien । 
sea español, francés, inglés o ita, 
liano, nos parece incapaz, poii 
falta de madurez, para resumi:I 
—como tarea extraescolar obliga 
toria— dos o tres veces por se' 
mana lecciones de Ciencias So 
cíales con quince o veinte pági 
ñas de texto por término medio 
Es decir, incapaz de resumiriai

persone 
tación 
dido y < 
hablare 
tan im] 
mente

EL

(1 
es 
lidí 

—¿Q 
empiezí 
tro org 

—Mir 
sea el 
No se 
mente 
morir c 
lo que 
que en 
ñas, un 
tero! y 
dentro 
más SI 
tiene al 

—¿Un 
más co 

—No 
ocurrir

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••♦••I 
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za EN LA LEY
cia al ^or disparatado y a la inquietud 
ÏOS de ^a, que hoy ya no cabe ningún de- 
ipitackNo creemos todavía llegado el mo- 
previslM sucesorias, pero sí es preciso re
es pos» aquella famosa pregunta de «Des- 
Las Lciy la previsión constitucional se en- 
la opqina, y no es tampoco desacertado 
1 atado bien atado».

dos, perfectamente previstos y que cuentan con el refrendo del pueblo 
español y de sus instituciones. El lógico cariño, el obligado agradeci
miento con que se mira a Franco y a su obra, no puede empañar la 
imagen de un país cuya legalidad hace posible que se pueda pensar
más en la continuidad que en el sobresalto. No queremos decir que 
haya que
alguno la 
deseamos 
que es la 
seguridad

acostumbrarse a estas crisis personales, porque en modo 
deseamos, como cualquier español de bien, pero lo que sí 
es que la confianza popular quede depositada en la Ley, 
única, rectamente entendida, que puede dar pasaportes de 
nacional.

una I^ña de legalidades, con una Consti- 
canisn|de sucesión perfectamente engraná

DISPARATESB

de qu|Bsmarse más, si por la descomunal 
inte l(*ie el mismo entraña de subversión 
e. No tía con todo la dimisión de tranco 
sino II trapisondas con la oposición, que

) cual( 
>rta o

l^ra que no tenga telarañas en los 
larga, de las clases sociales y de

iós políticos que han gobernado los cuarenta últimos años, en benefi
cio de banderías profundamente hostiles a cuanto significara la victo
ria de 1W9 y todo lo que se ha hecho desde entonces. La visita de 
Sánchez Guerra a la Cárcel .Modelo, en vísperas de la caída de la Mo
narquía de Alfonso XIII, no tuvo consecuencias peores de las que 
acarrearía un intento tan desmoralizador, amén de ser el colmo de 
la extravagancia, porque de efectuarlo se parecería el Régimen a un 
jugador que, teniendo todos los triunfos en la mano, abandonara la 
partida convencido de que iba a perderla.

El último absurdo que hemos leído se refiere al Ejército. Ni duda 
cabe de que todo lo que contribuya a su eficacia y modemizamiento 
lo dará por bueno cualquier ciudadano sensato y será aplaudido de 
los propios interesados. Pero lo que resulta indignante es renovar, 
arropados de excusas tecnocráticas, viejos designios de trituración^ 
de esos que probablemente habrían hecho relamerse de gusto a don 
Manuel Azaña. Por otra parte, se olvida que entrenamiento, soldados, 
pertrechos, disciplina, estrategia, oficiales, etc., no significan casi nada 
si no se halla la comunidad militar animada de un ideal capaz de en
cender el espíritu de jefes y tropa. Esta es la principal reforma cas
trense, la que hay que acometer de continuo, porque de continuo co
rre peligro de perderse: remozar la idea que constituye el alma de las 
Fuerzas Armadas, inculcarla si fuere preciso, defenderla cuando la im
pugnaren. Y parte inescindible de la idea susodicha es la enseñanza 
antisubversiva (del mismo modo que se entrena el Ejército en la gue
rra de guerrillas). Si de este aspecto de la formación se olvidaran 
nuestros estadistas, no quedaría a la postre más que un leviatán aco
razado, inconsciente y frío, que carcomerían los conspiradores y em
plearían a su gusto los demagogos.

MARIO SORIA

LCS LIBROS
i sin la decisiva ayuda de alguna 

'espon; Persona adulta, y como manifes- 
cta dii tación evidente de haber enten- 
íestinaí y asimilado la lección. Ya no 
.1 bási' hablaremos de otras asignaturas
is poli importantes, pero tan difícil- 
lón a mente asimilables para un alum
no có 
padre) 
;r. N<

no de sexto curso de E. G. B. co
mo las Ciencias Naturales, Mate
máticas, Religión, tal y como se 
presentan los temas respectivos. 
De hecho, el segundo nivel de la
E. G. 
do al

B. resulta resproporciona- 
desarrollo intelectual que

EL COLESTEROL EL INFARTO
habrúi* 
3 favo5

d COU, 
ue lo;? 
texto'I 

3rá tel

tengarl

(El doctor Grande Covián 
es entrevistado en «La Actua
lidad Española»):

«—¿Qué cantidad de colesterol 
empieza a ser peligrosa en nues
tro organismo?

—Mire usted, cuanto más bajo

cia a 
clara

ello, eso sí, pero no una 
relación.

ibre e 
los ni 
alta h 
hayar

ISO de 
s bien 
o ita 

z, poi 
ïsumi:

I sea el porcentaje, mucho mejor.

obligaj 
>or se. 
as Sol

No se puede predecir científica
mente quién es el que se va a 
morir de manera individual, pero 
lo que sí se puede asegurar es 
que entre dos grupos de perso
nas, uno con alto índice de coles- 
lerol y con índice bajo el otro, 
dentro de cinco años morirán 
más sujetos del grupo que lo 
tiene alto.

—¿Una persona gruesa tiene
: págii ^ás colesterol que una delgada? 
mediol —No necesaria mente; puede 
imiria^ ‘^rrir lo contrario. Hay tenden-

—¿Aconsejaría usted una die
ta sin colesterol?

—No, no... Recome n d a m o s 
una dieta baja, pero no libre de 
colesterol. Lo que sí aconsejo es 
que nos lo midamos con fre
cuencia. En algunos países esto 
ya se hace sintemáticamente. Y 
en los Estados Unidos lo exigen 
las compañías de seguros. No ol
vide usted que uno de cada dos 
varones de más de cuarenta y 
cinco años muere en los Estados 
Unidos de infarto coronario. Fí
jese bien: ¡el cincuenta por cien
to! Tanto como del resto de las 
demás enfermedades juntas, ade
más de los que mueren por acci
dente de circulación o de lo que 
sea. ¿Se da cuenta?>.

corresponde a la edad del alum
nado. Temas que ahora se pro
ponen como asignatura normal 
a niños entre once y trece años, 
fueron en otra época motivo de 
examen para alumnos con barba 
> bigote. Si los mismos profeso
res de Enseñanza General Básica 
hubieran de homologar sus títu
los con arreglo a los nuevos tex
tos en vigor, estamos seguros de 
que un gran número elegirían 
otras ocupaciones profesionales, 
por evidente incapacidad de su 
perar tales pruebas. En fin, a la 
vista de los libros de texto para 
la E. G. B., tenemos que creer 
que la reforma educativa no tie
ne como único propósito, nobilí
simo, por otra parte, de elevar el 
nivel cultural de nuestro país, de 
socializar la cultura y el saber.
sino que aspira 
por lo menos la 
tuales alumnos 
General Básica,

también a que, 
mitad de los ac- 

de Enseñanza 
den la talla de

empollones con derecho a matrí
cula de honor (la otra mitad co
rren el riesgo de quedarse en se- 
mianalfabetos), y en su día, su
perado el COU y la Universidad, 
figuren entre una enorme pléya-
de 
les 
bel 
de

de españoles ilustres aspiran- 
y poseedores del premio No
de la ciencia en cualquiera 

sus ramas.>

PEREZ MARQUES

parece la decision reciente de las

ministración.

Nunca las luces de Castellana, 3, velaron tanto; nunca 
las ventanas se entreabrieron como buscando el soplo, el 
claxon, la prisa, la paz del viejo país; nunca los conducto
res de los «Dodge» ministeriales tomaron tantos cafés, tan- 

Pt'eguntas, en el quiosquillo de «Toronto»; nunca un 
médico—el doctor Pozuelo—había informado personalmen
te al Gobierno; nunca el coche del Marqués de Villaverde, 
el coche entrañable de la familia Franco, había viajado en 
el mismo día a la Zarzuela, a la Presidencia y a las Cortes. 
Nunca había habido un 23 de octubre.

Al mediodía, las señales de alerta se habían disparado 
y ya, mi General, la hematemesis no podía ser cohibida en 
muchos corazones. Arias acudía, minuto a minuto, una vez 
más, a su cita con la historia y España; al atardecer, era 
como un módulo lunar asentándose firmemente sobre cua
tro columnas: El Pardo, la Zarzuela, Presidencia y Consejo 
del Reino. Entonces, al atardecer, se encendió, cómo todos 
los atardeceres desde hace treinta v cinco años, la luz de 
la habitación del piso primero, y sobre la cama, acorralado 
por las coronarias, atrincherado tras los teléfonos, luchan
do serenamente como en su nuevo Ebro, en su nuevo Brú
ñete. Franco libra en el puente de mando, conectando con 
Rabat, con Nueva York y con el futuro, su gran batalla. 
A las nueve de la noche. Arias Navarro y Rodríguez de Val- 
cárcel, con varios ministros, se dirigen a visitar al viejo 
guerrero enfermo.

Madrid. Fernando, hijo, es a esa hora una ciudad sitia
da por la pena.

PEDRO RODRÍGUEZ

pz /¡f/B/ífí/O Of lA 
loif/T/sroí/:///)/

I La sindicación de los funcionarios públicos es, cierta- 
I mente, un tema controvertido. Los especialistas en Derecho 

i® y relaciones laborales no acaban de decidirse sobre esta 
cuestión. Quienes plantean el caso desde el punto de vista 
de los trabajadores alegan que la situación de los funciona
rios debe contemplarse de lleno dentro del campo del tra
bajo por cuenta y dependencia ajenas y que no hay razón, 
por lo tanto, para que no se aplique la legislación y la juris
prudencia al respecto. Aquellos que, por el contrario, se si- 

I túan de lado de las razones de la Administración puntuali- 
(zan que la vinculación de los mismos funcionarios con la 

propia Administración y las características del servicio pú- 
! blico que realizan aconsejan que su actividad se regule por 
I normas de derecho administrativo. Y como la división de 

opiniones se ha generalizado, hay países donde los funcio
narios están sindicados y otros donde no lo están.

En nuestro país, como es notorio, los funcionarios pú
blicos se rigen por normas de Derecho administrativo, aun
que sometidas a ciertos recursos y garantías. Los debates 

, del proyecto de ley sobre Relaciones Laborales han confir- 
tmado este estado de cosas, al declarar a los funcionarios 

al margen de las relaciones laborales. Es cierto que no fal
tan voces en España que aboguen por la sindicación de los 
funcionarios, pero estas voces o no tienen eco o carecen de 

i la influencia suficiente, como se demostró en su día con 
I motivo de las discusiones de la Ley Sindical. En vista de 
! ello, los funcionarios siguen aferrados a su estatuto como 
I a un clavo ardiendo, sin que haya indicios de que esta si

tuación vaya a modificarse en un futuro próximo.
Se trata, como apimtábamos, de una alternativa acepta

da y aceptable siempre y cuando la Administración se com-
prometa a respetar los 
encuentren cauces para 
pre que sean justas.

Más discutible nos

derechos de los funcionarios y se 
atender sus reivindicaciones, siem-

Cortes de declarar al margen de las relaciones laborales al 
personal no funcionario público vinculado a la Administra
ción en régimen de interininidad o de colaboración en cual
quiera de sus grados. La ausencia de garantías laborales 
para este tipo de trabajadores, que tampoco tiene la posi
bilidad de acogerse a los derechos de los funcionarios públi
cos, puede dar lugar reiteradamente a situaciones arbitra
rias que pueden plantear, de rechazo, serios problemas a 
la misma Administración, como de hecho está ocurriendo.

Tal vez la solución se podía haber encontrado por el 
camino de las relaciones laborales de carácter especial, bus
cando una alternativa equitativa entre las partes, en tanto 
el personal interino o colaborador resolvía sus vínculos con 
la Administración o normalizaba su situación de funciona
rios públicos de pleno derecho.

Cualquier alternativa hubiera sido buena antes que 
firmar ese cheque en blanco que deja a muchos miles de 
españoles trabajadores y a sus familias al arbitrio de la Ad
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CASI SEGURO POO/ÍM fím FP/IF/lOO

miOHF/M Í m/ims,
fspivi, /fUGFiM F rnmi/i

NACIONES UNIDAS. (Efe).—EI secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Wald
heim, decidirá hoy si viajará o no a Marruecos, España, Mauritania y Argelia, los países 
involucraádos en el problema del Sahara occidental, manifestó anoche su portavoz.

Waldheim mantuvo ayer conversaciones con los representantes de las Naciones Unidas 
de los cuatro países señalados, con los que hoy se reunirá nuevamente, añadió el por
tavoz.

El (Consejo de Seguridad adoptó el miércoles una resolución en la que se pedía a 
Waldheim que iniciara inmediatamente conversaciones con “las partes concerientes e in
teresadas" en la disputa.

Fuentes generalmente bien informadas manifestaron que se espera que Waldheim salga 
de Nueva York hoy por la noche o el sábado.

AYER HABIO fl IOS SAHABAUIS ■; 

Fl PFF ÛF ^PPVFFOS i 
PmF FPFfí^P F^ Fl i 

íF¡m co/uo mHom
F/VIUMFU

I ■ a I
MARRAKEX, 24. — (Resumen de Efe). — El Rev Has- ¡I 

san II de Marruecos pronunicó ayer una alocución dirigida • • 
a la población del Sahara occidental, en Ja que hizo un lia- JI 
mamienlQ a la unidad y a la concordia y señaló el carácter ' ' 
pacííico de la llamada ^marcha verde>. ¡ I

El Monarca afirmó que hablaba en su calidad de «Amil ' ’ 
el Muminine*, al que, según dijo, «estais siempre sometí- ' ■ 
dos en virtud del juramento de vasallaje, así como respon- ' ’ 
sable de la diplomacia marroquí y garante de la unidad y ! • 
de la reconciliación nacional». ' ’■ >

Hablando como «Amil el Muminine». citó el Monarca í ' 
unos versos del Corán en los que se afirma que «aquellos ¡ ¡ 
que formulan un juramento de vasallaje no hacen más que ' ' 
jurar ante Dtós, puesto que la mano de Dios está encima ! ! 
de la suya». « •

Insistió el Monarca marroquí en los vínculos divinos ! 1 
que le unen al pueblo, «basados—dijo—en nuestra fe en ¡¡ 
Dios, en su profeta y en su mensaje sagrado». í ।

Se refirió después el Soberano marroquí a su provecto ¡ J 
de marcha pacíf'ca, diciendo que tenía por objeto penetrar ■ • 
en el territorio por medios pacíficos y no de conquista, del ¡ ¡ 
mismo modo que «lo hizo nuestro profeta al entrar en La ' • 
Meca. El eiiviado de Alá se había asegurado antes el máxi- ¡ I 
mo de simpatía, de apoyo y de adhesión de las tribus v de ‘ ‘ 
las comunidades y, tras un año de esfuerzos pacíficos y I ■ 
perseverantes y de gestiones diplomáticas hábiles. Dios co- ' ! 
roñó de éxito su acción y materializó la visión y las espe- Î ! 
ranzas de su enviado, permitiéndole entrar en La Meca. ¡

Estableció después el Monarca un paralelismo entre la ' ' 
marcha del profeta y Ja que él propugna para el Sahara Î ¡ 
occidental. «Durante un año hemos actuado—afirmó—de •' 
día y de noche para poder encontrar, fieles súbditos del I ! 
Sahara, gracias a la marcha sagrada que nos ha inspirado ' ’ 
el Todopoderoso. Nosotros entramos en el Sahara entre el ! 1 
entusiasmo que vosotros pondréis en nuestro reencuentro. ' ' 
Nos daremos un abrazo y nos gozaremos de este recn- í ■ 
cuentro.» ' . •< I

Tras hacer nuevas citas del Corán para justificar la ins- ! ¡ 
piración divina de esta decisión, Hassan II puso de mani- ¡ ‘

I . fiestó que su deber era unir, reconenJiar y tender la mano ! ! 
¡ J a todos y, para expresar süs intenciones sinceras, el Mó- ¡ ' 
« t narca formuló la siguiente frase en forma de juraniento: ' í 
J ¡ «En nuestro nombre y en el de nuestros hermanos que ¡ J 
« I participan en la «marcha verde», os prometemos olvidar, ■ ' 
,, perdonar los errores del pasado y volver la hoja de unos ¡ ¡ 
' • de cuales muchos no son totalmente responsa- • » 
,, bles, sino que revelan maniobras colonialistas y objetivos ! ! 
I I sórdidos.» , ,
' ' I f

mp/D-
NUEVA YORK, 24. (PYRESA). 

Después de la reunión a puerta 
cerrada de ayer entre el ejecu
tivo, representado por el emba
jador Robert J. McCloskey, y el 
legislativo, representado por el 
Comité de Relaciones Exteriores 
del Senado, sobre la negociación 
de los acuerdos hispano-norte- 
aincricanos, el Embajador se ne

gó a hacer comentarios, alegando 
que espera para ello a hablar 
con Kissinger a su llegada de 
China. Pero dos senadores deja
ron en el aire la posibilidad de 
que el Congreso quiera un tra
tado en reg'la con España, y la 
Administración, solo una resolu
ción conjunta, requiriendo mayo
ría simple en ambas Cámaras.

KENITRA.—En la -fotografía, algunos de los componente^ de la marcha, provistos de can
timploras de plástico, aguardan en las inmediaciones de la estación su embarque.

(Telefoto Cifra Gráfica)

Z/í “MM/I PVFDF VOIFFRSF CÜAFPl ÍÍISSIA

MOVILIZACION MIUTAR 
Cfl ARGELIA

LONDRES, 24. — (Dei corres
ponsal de PYRESA, Antonio Pa
rra).—Por ed momento no se ha 
revocado la carden de marcha so- 
bie el territorio del Sahara Es
pañol, dice en un despacho des
de Marrakex el corre s p o n s a 1 
de la BBC.

Se sabe, por otras fuentes, 
que Argelia ha comenzado a mo
vilizar tropas a lo largo de la 
frontera con Marruecos y que el 
rey Hassan II ha dirigido un se- 
giuido mensaje radiotelevisado al 
país, en el que ha pedido de nue
vo el vasallaje y la solidaridad 
de sus súbditos. Se dice también 
aquí que la programación de 
una marcha de tal calibre pue
de ser un arma de doble filo y 
revertir en perjuicio de la repu
tación. del monarca si la orden 
de seguir adelante con los pro
yectos de invasión queda revoca
da o se produce una guerra con 
Argelia.

Según ésto, no parece el pro
pio rey Hassan tener ahora rnis- 
mo muy segura la corona sobre 
su cabeza. La explosión de fer
vor nacionalista a la que ha da
do lugar la convocatoria ha re
basado todos los cálculos previ
sibles y, de hecho, podría volver
se contra el rey Hassan, como 
un «boomerang», si algo falla.
Dé cualquier manera —-y según 

las informaciones que llegan a

Londres en relación con este 
acontecimiento—, los esfuerzos a 
nivel de cancillería para preve
nir ei desarrollo de la invasión 
del territorio s a h a r a u i conti
núan. Tras la mediación de los 
Estados Unidos, el propio se
cretario generan de las Naciones 
Unidas, Kurt Waldheim, se ha 
brindado para iriterceder entie 
las dos partes contendientes. En 
un lado está Marruecos, y en el 
otro, Argelia y Mauritania y, por 
supuesto, la potencia colonizado
ra, España.

Al parecer, la convocatoria del

rey Hassan ha levantado enorme 
«entusiasmo popular. El monarca 
ha dicho, en su alocución ladío- 
teievLsada, que la entrada de sus 
huestes en territorio español só
lo sería comparable a la entra
da del profeta Mahoma en La 
.Meca. Es posible que en esta 
peregrinación masiva estén pre
sentes cerca de 650.000 personas. 
Los primeros convoye.s de expe
dicionarios, tras haber cruzado 
la cordillera dd Atlas, .según 
calcula el corresponsal de la BBC 
en Marrakex, es posible que al
cancen Tarfaya en seguida.

Dos periodistas, asesinados
BUENOS AIRES, 24. (Efe). — 

Fueron identificados pof- la Po
licía como pertenecientes a dos 
periodistas 1 o s cadáveres que 
aparecieron anteayer, acribillados 
a balazos, en la localidad bonae
rense de San Vicente, se infor
mó oficialmente esta noche aquí.

Se trata de Ana María Estevao, 
de veintidós años, y Raúl Kassoi, 
de veinticinco, ambos pertene
cientes a la redacción d?l diario 
«La Voz de Solano», órganó de

en Argentina
tirada limitada que se dfetribu- 
ye en la zona de Francisco So
lano, situada a pocos kilómetros 
de esta capital.

Los cuerpos —que presentaban 
numerosos impactos de bala do 
gran calibre— fueron arrojados 
a un zanjón en un camino ve
cinal.

Según los analistas lócales, se 
trataría de un hecho atribuibk; 
a la extrema derecha.
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Presidido por ^rias /Vavarro )

I laHavBHBBaaBiaHaBaBMHBHHBaaBaaaBHi i

I AYER SE CELEBRO 
¡CONSEJO DE MINISTROS^ 
i DECISORIO

I
 MADRID, 24. (Cifra).—Hoy no se reunirá el Consejo de Mi- ! 

nistros, como se esperaba, porque se celebró ayer, en la Pre- i 
sidencia del Gobierno, presidido por Carlos Arias Navarro, se- i 
gún se ha informado a «Cifra» en fuentes bien informadas. |

En contra de lo que se creyó en un principio,, la reunión de i 
ayer en Castellana, 3, no fue el habitual «Consejillo» que se 2 
suele celebrar la víspera de los Consejos de carácter decisorio ! 
para preparar el orden del día, sino que tuvo carácter de Con- i 
sejo de Ministros decisorio, cuya referencia será entregada esta | 
tarde por el titular de Información y Turismo. !

Se espera un nuevo tomuni- 
cado médieo sobre la salud 

del Jefe del Estado
Arias Navarro ha permanecido 
en Presidencia toda la mañana

INFORMACION FACILITADA

POR EL BANCO DE CASTILLA

Banco Popular Español, 620; 
Bilbao, 722 -1-2; Central, 731 4-2; 
Español de Crédito, 564; Exterior 
de España, 520; Hispano America
no, 511; Ibérico, 590 4-1; Santan
der, 729; Urquijo, 560 4-3; Valen
cia, 1.423; Vizcaya, 611 -t-1; Zara
gozano, 791.

Pecsa, 138 4-2; Penosa, 120,5 
0,5; Hidroeléctrica del Cantá

brico, 147; H. Española, 153 4-2; 
Ibérica “Iberduero”, 218 +2; Se
villana de Electricidad, 142,5; 
Unión Eléctrica, 138 4-3; Ebro, 
Azúcares y Alcoholes, 700; El 
Aguila, 177; General Azucarera, 
150.

Dragados y Construcciones, 680 
4-2; Urbis, 219; Portland Valde- 
rribas, 305 4-1.

Ponferrada, 151; Energía e In
dustrias Aragon esas, 149 -4-2; 
Unión Explos.vos Río Tinto, 269 
4 2; Papeleras Reunidas, 248 —2; 
Española de Petróleos, 334 -1-2; 
Altos Hornos de Vizcaya, 126,25 
•+0,25; Duro Feigner a, % -j-l; 
Finanzauto, 427; Metallúrgica San
ta Ana, 86 4-0,50; Seat, 154.

Sniace, 114 —2; Campsa, 243 
-+3; Metropoditano de Madrid, 
121; Popularinsa, 490 -+15; Taba
calera, 300; Telefónica Nacional, 
196 —1; La Unión y El Fénix, 
5a0 -5.

DERECHOS DE SUSCRIP
CION. — Banco Central, 605 4-5; 
Papeleras Reunidas, 120 +2; El 
Aguila, 22 43; Explosivos Río 
Tinto, 125 4-2,50.

DESDE TOKIO

Kissinger vueive 
a l/SH

TOKIO, 24. (Efe).—El secreta
rio norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, ha saílido hoy 
hacia Estados Unidos, tras rea
lizar dos visitas a Tokio y per- 
inaiteocr cuatro días en Pekín.

El doctor Kissinger había in
formado anteriormente al jefe 
del Gobierno japonés, Takeo Mi
ki, sobre su visita a China.

Un portaxoz de la Embajada 
norteamericana dijo que los dos 
estadistas trataron también so
bre la forma en que podiían coo
perar Japón y Estados Unidos 
en la conferencia económica de 
seis naciones en Francia, la con
ferencia de productores-consumi
dores, en diciembre, y la cues

tión coreana en la ONU.

MADRID 24. (PYRESA).— 
Tranquilidad, sosiego y espe
ranza se observaba en la son
risa de doña Carmen Polo de 
Franco cuando, poco después 
de las doce y media de la ma- 
ñ^a, ha abandonado el Palacio 
de El Pardo en un “Mercedes” 
que enfilaba la carretera de 
Puencarral, pero que al pasar 
por delante de los periodistas 

' congregados a las puertas de 
Palacio ha aminorado la mar
cha para que la primera dama 

I saludase de paso a los informa
dores. ____

la mañana, en los alrededo
res de El Pardo, ha transcurri
do tranquila. Tres ex ministros, 
Julio Rodríguez y Ruiz Jarabo, 
primeramente, se cuentan en
tre ías visitas llegadas al Fala
cia, residencia del Jefe del Es
tado, y también la del teniente 
general Castañón de Mena, que 
abandonaba Ei Pardo a media 
mañana.

El Jefe del Estado ha des
cansado con normalidad esta 
noche, tras una cena ligera, se
gún comentan fuentes general
mente bien informadas. En es- 

£ÁJ/¡ OF /¡OOOOOS PROFmi
Inauguración de la oficina de Zaratán

4

i.

Dentro del programa de actos previsto por la Caja de Ahorros Provincial para con-
memorar el «51 Día Universal del Ahorro», se incluve una serie de inauguraciones de ofi
cinas y obras sociales en la provincia. Aver, jueves, se celebró la bendición c inauguración 
de la oficina de Zaratán, con asistencia de las autoridades locales, encabezadas por el Al
calde, don Pedro Cernuda González. Bendijo las instalaciones, el Párroco de Zaratán, don 
Luis Rodríguez Martín, v con el Director Gerente de ia Caja, don Jesús San Miguel Bron
te, que ofreció los servicios de la institución a las fuerzas vivas de la localidad, se des
plazaron el Subdirector, señor Barajas Albillo, v jefes de las oficinas centrales.

-

le sentido, se espera que de un 
momento a otro se haga públi
co un nuevo comtmicado acer
ca de su salud, primero que se 
ofrece desde el facilitado a pri
meras horas de la noche de 
ayer, firmado por once docto
res y en el que se informaba 
de un retroceso en la hasta en
tonces favorable evolución de 
su enfermedad.

Por otra parte, según ha po
dido saber PYRESA, durante 
la mañana de hoy la tranqui
lidad ha reinado por completo 
en los alrededores del Palacio 
de El Pardo, donde se mantie
ne la guardia normal de los 
pasados días. El Presidente del 
Gobierno, Carlos Arias Nava
rro, ha permanecido en su des
pacho de Castellana, 3, duran
te toda la mañana, y al mis
mo ha llegado, pocos minutos 
después de las once, el minis
tro de Asuntos Exteriores, Pe
dro Cortina Mauri, que volvió 
a sçlir a las 12,30. El resto de 
los "miembros del Gabinete ha 
permanecido en sus respectivos 
despachos.

También durante esta misma 

1

s

mañana ha llegado al Palacio 
de la Zarzuela el teniente gene
ral Angel Campano, director 
general de la Guardia Civil. Po
co antes de la una de la tarde 
llegaba al Palacio el presidente 
de las Cortes, Alejandro Rodrí
guez de Valcárcel.

En una tercera vertiente, 
fuentes bien informadas han 
declarado a un redactor de PY
RESA que Alejandro Rodríguez 
de Valcárcel, presidente de las 
Cortes, ha recibido en su des
pacho al ministro de Relacio
nes Sindicales, Alejandro Fer
nández Sordo, y, posteriormen
te, al ex ministro y embajador 
de España en Viena, Laureano 
López Rodó.

EJ corresponsal de PYRESA 
en Zaragoza ha informado 
también que monseñor Cantero 
Cuadrado, consejero del Reino 
y miembro del Consejo de Re
gencia, se encuentra en su des
pacho del Arzobispado despa
chando los asuntos normales y 
no había recibido ninguna con
vocatoria para trasladarse a 
Madrid, aunque sí ha enviado 
un telegrama al Jefe del Estar- 
do en el que le desea un pron
to restablecimiento y eleva sus 
oraciones por él.

En el terreno de la pura 
anécdota, puede señalar que 
en la Plaza de Oriente se ha 
iniciado la instalación de unos 
dose ientos altavoces, aunque 
los operarios encargados de la 
obra han declarado a un redac
tor de PYRESA no saber para 
qué se están montando ni 
quién Ies ha dado la orden de 
hacerlo.

DLTIMO PARTE
MEDICO

Madrid. 21. - A 
las catorce horas 
de lio.v la situa
ción del Jefe del 
Kstado lia mejo
rado. llaiilreiiiiti- 
do parcialmente 
los si$;'nos de in
suficiencia c a r - 
diaca que se le 
apreciaban ayer

Sus constantes 
son normales. La 
evolución d e s u 
euferni e d a d co- 
ronaria, si;:*ue su 
curso normal sin 
otras incidencias
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lim OCUPM / I PORIERU /1 BPPGOS
Y, CASI SEGURO, GARRIDO EM LUGAR DE VICENTE

•Debiste interpretarme mal o 
i ni yo quien me expresé mal, pe
ro desde luego, cuando habla
mos ayer, Campos estaba descar
tado. Ahora mismo estoy luchan
do con él, porque no quiero que 
entrene. Es mejor guardar repo
so para que la curación sea com
pleta y, por otra parte, no hay 
por qué forzar las cosas, tenien- 
otro portero de garantía. Así, 
pues, Llacer será quien, inicial
mente, ocupe la portería, en 
Burgos».

Héctor Núñez es quien se ex
presaba así, esta mañana, poco 
antes de comenzar la sesión de 
entrenamiento, añadiendo, que 
efectivamente. Campos no reali
zó ejercicio alguno ayer porque 
su desgarro muscular se había 
vuelto a producir, en el último 
partido, posiblemente en aquella 
salida a los pies de Illán, en la 
que chocó con el jugador tiner- 
feño y con Docal.

Hay otras novedades que co
mentar, empezando por la re
cuperación de Garrido, que 
ayer actuó en el segundo tiem
po del partido de entrenamien
to, moviéndose con mucha sol
tura y acreditando hallarse en 
forme. Esta circunstancia ha 
hecho que Héctor Núñez gitar- 

al entrenador, por si creía con
veniente alinearle.

Otra novedad positiva es la 
recuperación de Lizarralde, has
ta el punto de que el capitán 
ha estado a punto de ser inclui
do en la expedición a Burgos. 
El de Legazpia jugó ayer fran
camente bien y el entrenador 
mantuvo un cambio de impre
siones con él, por si se encon
traba en disposición de reapa- 
tecer o, al menos, de viajar, 
pero el jugador ha considerado 
conveniente esperar una sema
na más.

Está decidido, también, que 
Santos I viaje a Burgos. La 
plantilla cuenta con abundancia 
de elementos para el centro de 
le zaga, pero ei técnico consi
dera que es un jugador inte
resante y útil, además, para va
rias demarcaciones, y como su 
estado de forma ha mejorado 
mucho, quiere empezar a “ro
darle" pensando en tuna próxi- 
xima incorporación al equipo.

Si no hay variaciones, en El 
Plantío saltarán al campo, ini
cialmente: Llacer; Salví, Docal, 
Antón; Aníbal, Leguizamón; 
Diez, Landáburu, Drenks, Toño 
y Garrido, y el grupo de expe- 

ller, después del empate ante 
el Barcelona Atlético, han re
suelto bien sus compromisos en 
casa. Los burgaleses no podrán 
contar para este partido con 
Valdés, sancionado, como Me
llado, y no parece que vaya a 
reaparecer, como se esperaba, 
Juanita, aunque, quizás, el re
cuerdo de su gran partido de 
la campaña anterior haga que 
el técnico le incluya. La alinea
ción probable es ésta: Gorospe; 
Gómez, Ruiz-lgartua, Vallejo; 
Romero, Kresic; Adzic, Planas, 
Viteri, Ferrero y Andrés.

El partido está señalado para 
las cuatro y media de la tarde, 
y si el tiempo se mantiene co
mo hasta ahora, es probable 
que centenares de vallisoleta
nos se desplacen para acompa
ñar al equipo. Desde luego, la 
caravana hubiera sido mucho 
más nutrida si el domingo se 
hubiera ganado al líder, pero, 
de todas formas, el encuentro 
tiene muchos alicientes.

P GARRIDO

BRILLANTE GALA DEPORTIVA

LLACER

DE “RADIO POPDLAR“
SE ENTREGARON LOS "DISCOBOLOS"

de un margen de reserva para 
Completar la alineación y pro
bablemente sea el vallisoletano 
y no el brasileño Vicente quien 
salga en El Plantío. La reapa
rición de Luis Leguizamón es 
cosa segura, a no ser que haya 
un cambio drástico de planes 
en las próximas veinticuatro 
korcLs, lo que no es probable. 
Leguizamón estuvo unas sema
nas apartado ael equipo, aun
que entrenando normalmente, 
porque existían posibilidades 
de traspasarle, pero hace días 

Áiue la Directiva dio luz verde 

CON DVCTO
' En una carretera de dos o tres carriles no se desvie ai df la 

izquierda sin haber comprobado primero que ese carril está 
libre.

dicionarios se completará con 
Campos, Santos I, Vicente y 
Alvarez.

El desplazamiento no es fá
cil, pero en el ánimo de la 
plantilla está el puntuar. Su 
moral se basa no en lo que aquí 
se hizo el domingo, sino en el 
partido de Córdoba, último 
desplazamiento hecho, donde 
el equipo blanquivioleta dio su 
mejor versión, en lo que va de 
temporada. Sorprender al Bur
gos entraña dificultades, ptues 
los discípulos de Luden Mu-

DEL PROGRAMA "POLIDEPORTIVO" 
(
I Anoche, en los salones del Ho

tel Fenpe IV se celebró la Gala 
Deportiva de Radio Popular de 
Valladolid, a la que asistieron el 
Gobernador Civil, Alcalde, Rector

I de la Universidad y delegados de 
Información y Turismo y Educa
ción Fisica y Deportes, entre 
otras personalidades, entre las 
que cabe citar al Ministro conse

MINISTERIO DE INDUSTRIA
DELEGACION PROVINCIAL DE VALLADOLID

SECCION DE MINAS
Con fecha 17 de octubre de 1975 el Exemo. Sr. Gobernador 

Civil ha resuelto lo siRuiente:
«Declarada, por acuerdo del Consejo de Sres. Ministros de 

24 de julio de 1975, la urgencia de la ocupación de una finca rtis- 
tica afectada por la expropiación forzosa solicitada por don AN- 

I DRES CAPA SACRISTAN para poder continuar la explotación de । 
la cantera de arcilla «SAN PEDRO», de la que es titular, he acor- / 
dado, de conlorniidad con lo preceptuado en el artículo 52 de la i 
Ley de Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 1954, que el 
levantamiento del acta previa a la ocupación tenga lugar en la 
finca citada a las ONCE HORAS del día DIECINUEVE DE NO
VIEMBRE de 1975.

La finca afectada es la parcela número 4 Jel polígono 7. al 
pago de Papahuebras, del término municipal de Medina del Cam
po; es propietario don FELIX ZORITA GOMEZ v arrendatario 
don FERMIN LA.IO MARTIN.

Los interesados pueden hacerse acompañar por sus peritos v 
Notario, a su costa, v ixidrán formular ante la Secciíín de Minas 
de la Delegación Provincúil del Ministerio de Industria de Valla
dolid, y hasta el momento del levantamiento del acta previa de 
la ocupación, las alegaciones que estimen oportunas sobre los 
datos contenidos en el presente Decreto, a efectos de las proce- 
dentes rectificaciones.» '

Lo que se hace público para general conocimiento.
Valladolid, 21 de octubre de 1975. — El lX;legíido Piovincial 

MANUEL GONZALEZ HERREROS.

jero de la Embajada belga en Ma. 
arid, que se encontraba en repre
sentación de su compatriota Eddy 
Merckx, uno de los galardonados 
por el programa “Polideportivo”.

También se encontraban presen
tes los presidentes de las Federa
ciones Españolas de Ciclismo y 
Vela.

El acto se inició con unas pa

labras de Angel María de Pablos, 
uno de los realizadores del men
cionado programa, quien explicó 
la trayectoria del mismo y el sig
nificado de los premios “Discóbo
los”, que habían sido creados para 
distinguir a los deportistas más 
destacados a nivel internacional, 
nacional y provincial, así como 
a cuantas personas se hubieran 
distinguido en la promoción del 
deporte vallisoletano.

Seguidamente, el director de la 
emisora, padre Jesús Maria Palo
mares, hizo el ofrecimiento de 
los trofeos y felicitó a todos los 
galardonados, procediéndose a 
continuación a la entrega de los 
'Discóbolos', que recayeron, en 
su categoría de oro, en Eddy 
Mereks, que delegó en el Minis
tro consejero de la Embajada bel
ga para que lo recogiera.

En la categoria de plata, para 
el campeón mundial de vela, An
tonio Goróstegui, quien por estar 
concentrado en Palamós no pudo 
asistir y estuvo representado por 
sus padres.

El “Discóbolo” de bronce lo al
canzó la atleta internacional va
llisoletana Carmen Cocolina. 
También fue entregado el “Qui
jote” de plata para premiar los 
valores humanos en un deportis
ta. que recogió el ex jugador in
ternacional de baloncesto Fran
cisco Buscató, entre grandes 
aplausos.

Por último, se entregaron sen
tías p'acas de plata a la Federa
ción de Deporte Universitario, 
Club Medina S. F., Lampistería 
Gamo, al púgil Nani Rodríguez, 
al entrenador Félix de la Fuen
te y al árbitro Mariano Ramón.

A los postres de la cena hicie
ron uso de la palabra monsieur 
S^int-Hubert y el alcalde de la 
ciudad, don Julio Hernández, 
quienes fe icitaron a los deportis
tas premiados y a los organizado
res de la brillante gala de los 
“Discóbolos”.
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NUEVO LIBRO DE CACICAL . k mía

“EL DEPORTE EN LA SOCIEDAD ACTUAL", “1,“««
fS UN INTENTO DE ELABORACION DESEMPATAR

DE LA "TEORIA DEL DEPORTE"
^‘Cu/turafmente, e/ deporte está casi olvidado en fspana^^

MADRID. (PYRESA). — Edita
do por una de las más popula
res colecciones de nuestro país, 
acaba de aparecer un nuevo li
bro del considerado, por muchas 
plumas autorizadas, como el pri
mer teórico del deporte español, 
<!;¡i detrimento a sus reconocidas 
civilidades de directivo y técni
co. José María Cagigal, actual
mente presidente de la Asocia
ción Internacional de Escuelas 
Superiores de Educación Física 
<A1ESEP) por elección y miem
bro del Comité Ejecutivo del 
Consejo Internacional de Educa
ción Física y Deportes de la 
L'NESCO, entre otros numerosos 
cargos internacionales, muestra 
en su cuarto libro, «El deporte 
en la sociedad actual», un plan- 
teamicnto de la realidad, enti
dad y función social del deporte 
en la comunidad contemporánea, 
asi como un estudio sobre las 
estructuras del deporte español. 
Eí interés de ambos temas ha 
llevado a PYRESA à dialogar 
cen e¡ señor Cagigail sobre su 
nueva publicación y los temas 
que plantea.

■—¿Cuál es el contenido de es
te LJirt^y de la serie que en él 
anuncia?

—Este libro, «El deporte en la 
sociedad actual», es el intento de 
elaboración de una «teoría del 
deporte», de la cual pueda par
tirse para un diagnóstico del de
porte actual y para los estudios 
y planificaciones consecuentes. 
Se plantean las principales fun
ciones (y en su caso disfuncio- 
læs) que el deporte cumple en 
nuestra sociedad. Todas estas 
funciones pueden agruparse en 
dos grandes direcciones, que po- | 
dríamos llamar «los dos cami- : 
nos del deporte»; a saber, por 
un lado, el deporte-espectáculo 
(sea éste profesional o ama
teur), con su marabunta de in
tereses económicos, políticos, et
cétera; por otro (llamado «se
gundo» camino, aun-que en rea
lidad es el primero), marcha el 
deporte-práctica, es decir, la 
simple actividad deportiva con 
pequeña o gran organización, 
con sus distintas valoraciones de, 
diversión, higiene, recuperación 
del equilibrio humano, incluso 
sus complejos valores educati
vos, etc.

—Señor Cagigal, ¿a qué se re
fiere la serie de libros que anun
cia en su introducción?

—Se refiere a diversas apro.xi- 
maciones al hecho deportivo hu
mano y a la realidad deportiva I 
social desde valoraciones cultura- | 
les distintas. El primero de ellos, I 
que está en imprenta en estos 
momentos, es «deporte y agre
sión». El siguiente, que comenza
ré a escribir en breve, se referi
rá al tema comprometido «De
porte y educación». Temas como 
«Deporte y cambio social», «De
porte y dinárnica de grupo», et
cétera, serán abordados poste

riormente, Este es, en grandes lí
neas, el plan que, muy posible
mente, será variado.

EL DEPORTE ESPAÑOL 
CONTEMPORANEO

—El ultimo capítulo del libro 
se titula «Estructuras del depor
te español contemporáneo». ¿Cuál 
es la razón de haber locado este 
tema concreto?

—En un libro, que iba a salir 
en una colección de divulgación, 
aunque no sea estrictamente de 
divulgación, que se refiere a la 
sociedad actual, he considerado 
que no se podía eludir el análi
sis' del deporte español contem
poráneo. Este es el tema del úl
timo capítulo, que he abordado 
con la mayor sinceridad y con 
los riesgos que de ello puede te
ner de falta de distancia para la 
objetividad.

—¿Cómo analiza la realidad es
tructural de nuestro deporte?

—Por llamarlo contemporáneo 
no \’oy más allá de los últimos 
35 años, que divido en tres pe
ríodos: f

1-—Desde 1941 (decreto creando 
la Delegación Nacional de Depor
tes), hasta 1961 (Ley de Educa
ción Física),

2 .—De 1961 a 1970 (decreto de 
reestructuración interna de los 
órganos de la Secretaría General 
del Movimiento), y

3 .—De 1970 hasta el presente.
—¿Cuál es el período mejor y 

el que podríamos considerar peor 
de estas etapas?

—El período primero (1941-61) 
constituye una época creadora de 
características en gran parte em
brionarias, donde el impulso y la 

a SERVICIO TELEFONICO 
DE LA CISTERNIGA AUTOMATIZADO

A pjriir del jueves, día 23 de octulíre. los 
abonados al servicio telefónico de Valla* 
dolid y Su Red Automática Provincial 
q^ue deseen comunicarse co-’ ios de La 
Cistérniga. deben marcar el nijmero 
2 5 73 6 3 y solicitar de la operadora el 
del abonado que interese

g CO.MEANI.A TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
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fe de los responsables son capa
ces de poner los cimientos para 
un futuro desarrollo. El segundo 
período (1961-70) es al gran época 
del desarrollo del deporte espa
ñol; tanto desde el punto de vis
ta estructural como en la medi
da de resultados y de cifras la 
curva ascendente de nuestro de 
porte es incontestable. El perío
do 1970-75 se caracteriza por su 
estancamiento, falta de ideas que 
respondan a la nueva demanda 
de la sociedad; no puedo en bre
ves líneas contestarle entrando 
en detalles que no deben ser con
siderados aisladamente, sino en 
relación con el conjunto.

AMPLIA BIBLIOGRAFIA

—¿No cree usted que a pesar 
de la sencilla apariencia dal li
bro parece que hay en él un ver
dadero alarde bibliográfico?

—De ninguna manera hay alar
de; los doscientos treinta títulos 
que se registran responden a 
obras consultadas o que están 
citadas en ©1 texto teniéndose en 
cuenta a la hora de los plantea
mientos teóricos. En realidad, 
por los condicionamientos de la 
ccúccción RTVE, tuve que redu
cir la bibliografía en más de 
cien títulos. Creo que en este 
ámbito del deporte es más útil 
que en otros esta presentación, 
para que muchos se hagan una 
¡dea de las dimensiones cuJtura- 
Ies y de los serios estudios que 
en diversos países se realizan. 
Es triste constatar cómo en 
nuestro país, donde en otros ám
bitos de la cultura o de la cien
cia se regatea más o menos a

les estudias, en el área de esta 
importante parcela de la conduc
ta humana y de la vida social 
se ignora lo mucho váJido que 
ha sido ya estudiado y cons
truido y que debe ser tenido en 
uienta y respetado, sobre todo 
por informadores y dirigentes 
ded deporte.

Esta es la opinión de José Ma
na Cagigal, un filósofo del de
porte español, que acaba de ser 
eægido por la UNESCO para re
dactar el documento base de la 
pióxima reunión muixlial de mi
nistros del Deporte, que se ce
lebrará en la primavera de 1976, 
tres ser galardonado por este 
organismo con su máxima dis
tinción c 1 e n t ífico-deportiva: el 
Premio «Philip Noel Baker Re
search».

TREINTA Y UN JUGADORES, 
CONVOCADOS POR KUBALA

MADRID. (Alfil.)—El seleccio- 
nador nacional ha convocado a 
los siguientes jugadores para ce
lebrar un entrenamiento el día 
29 del actual, en Madrid:

At. Bilbao: Dani y Villar.
Real .Madrid: Miguel Angel, Ca

macho, Uría, Santillana, Del Bos
que y Sánchez Barrios.

Barcelona; Arlóla, Migueli v 
Fortes.

Sevilla: Paco, Blanco, Jaén y 
Rubio.

Hércules: Juan Carlos.
Español: Ramos y Solsona.
Valencia: Tirapu.
Betis: Biosca, Alabanda y Ló

pez.
Granada: Castellanos.
At. Madrid: Capón y Aguilar.
Real Sociedad: Cortabarria, Idí- 

goras, Satrústegui, Zamora y Mu
rillo.

Real Sporting de Gijón: Chu- 
rruca.

Real Zaragoza: García Castany.
Salamanca: Víctor.

CASZELY: PROXIMA NACIO
NALIZACION

Valencia. (PYRESA.) — Caszely 
no adquirirá la nacionalidad es
pañola hasta el próximo martes, 
día 28. El presidente del Levante 
se ha trasladado a Madrid, en 
compañía del asesor jurídico del 
club, para acelerar la tramita
ción del expediente del chileno.

A su regreso a Valencia, el se
ñor Grau Torralba ha informado 
que todos los documento.s se en
cuentran en orden, esperándose 
que el martes próximo el Minis
terio de Justicia expida la nacio
nalidad española a favor del ju
gador. Con ello, el traspaso de 
Caszely al Español de Barcelona 
quedará consumado y el jugador

LIMA. (Alñl),—Perú venció por 
dos gotes a cero a Colombia en 
partido de vuelta por la final 
del campeonato sudamericano de 
fútbol Copa América. Los goles 
fueron marcados en el primer 
tiempo por Zárate (en contra de 
su portería), a los dieersiele mi
nutos, y Ramírez, a los cuarenta 
y cuatro.

De acuerdo con la reglamenta
ción del certamen, teniendo en 
cuenta que Colombia había ga
nado el primer partido (1-0), de
berá disputarse dentro de las se
tenta y dos horas un tercer en
cuentro, al haberse producido 

j una victoria de cada parte.
i

EL DESEMPATE, EN CARACAS

LIMA. (Alfil). — La Confedera
ción Sudamericana d e Fútbol, 
por intermedio de su Comité 
Ejecutivo, determinó que el ter
cer partido de desempate entre 
las representaciones de Perú y 
Colombia se juegue en la sede 
neutral de Caracas el próximo 
martes, día 28.

: podrá actuar oficialmente con 
su nuevo equipo.

PLEITO HUELVA-REAL MA
DRID POR UN JLGADOR

HUELVA. (PYRESA.) — En la 
capital onubense está carriendo 
como la pólvora el rumor de un 
posible «caso Galleguito».

Francisco Martínez Caba, «Ga- 
llcguito», tiene veinticuatro años 
de ©dad y juega de ariete y ex
tremo. Aunque es natural de Al
geciras perteneció desde muy jo-

• ven a la cantera del Real Madrid, 
I equipo que le cedió, hace algunos 

años, a la Balompédica Linense, 
y luego al San Fernando, dond;: 
jugó tres temporadas.

El pasado verano, el Recreati
vo de Huelva fichó a «Gallegui
to», pagando 8OO.(XX) pesetas al 
San Femando y contratando .al 
jugador por dos temporadas. Pe
ro el Real Madrid asegura, afho- 
ra, que el jugador le sigue perte
neciendo, y ha presentado la con
siguiente reclamación en la Fede
ración Española de Fútbol.

En una reciente entrevista re.i- 
1 iza da al respecto con el jueador, 
manifestó al corresponsal de PY
RESA: «Ni yo mismo sé a qué 
equipo pertenecía antes. El San 
Femando me decía oue tenía mis 
derechos. Pero lo cierto es que 
todos los años recibía dos cartas' 
una del San Femando y otra del 
Real Madrid, v tenía que presen
tarme en ambos clubs. Estoy he
cho un lío».

En busca de una rápida solu
ción,' un representante de la di
rectiva onubense se ha traslada
do a la capital de España acu
diendo a una cita con los direc
tivos del Real Madrid, a la que 
se esTXTíi también acudan repre- 
senfante.s de' San Fernando.
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RESUMEN DE LO PUBLICADO.—Orantes 
Aida resultó muv dura, hasta que pudo entrar 

gran ayuda, tanto deportiva corno humana, pues 
.lesiónales.

gana en Foret.s Hills. Pero veinte años atrás, su 
en el Club de Tenis «La Salud». Aquí recibió una 
le salvaron la vida y empezó a obtener triunfos

DECIDIDO

EL LAZIO JUGARA 
EN BARCELONA

Todas las mañanas Orantes 
iba al gimnasio, donde perma
necía do.s horas; luego mar
chaba a la oficina de ' un socio 
del club, que le permitía ga
nar un sueldo; al mediodía se 
dirigía a practicar el tenis y 
por la tarde estudiaba idio
mas. Superar este riguroso 
programa exigía una voluntad 
indomable. En 1964 consiguió 
el título de dobles en el Cam
peonato de Cataluña para ca
detes y entró en la Escuela del 
R. C. de Tenis de Baicelona. 
Al mismo tiempo, Santana al
canzaba el galardón como me
jor iugador del mundo en tie
rra batida, al vencer en Ro
land Garros por segunda vez 
y se convertía en un ídolo na
cional.

ROMA, 24. (Alfil).—«Sí, efecti
vamente, hemos acordado que 
jugaremos el encuentro de vuel
ta en Barcelona», manifestó ayer 
a «Efe» Enzo Vona, secretario 
general del Lazio, refiriéndose al 
encuentro de vuelta dxí dieci
seisavos de final de la Copa de 
la UEFA entre el club romano 
y el azulgrana.

EJ Lazio, quien renunció al 
e.acuentro de ida, que se debería 
haber jugado el miércoles, en el 
Estadio Olímpico de Roma, esta
bleció, en el curso de una reu
nión de los máximos directivos 
del equipo, que el «forfait» del 
club laziaJ se debía, según la co
municación enviada a la Comi
sión Organizadora de la UEFA 
(Unión Europea de Fútbol), a 
las dificultades que ofrecía la 
oiganización del encuentro por 
la amenaza de huelga de los em- 
jíleados del estadio, de una par
te, y el riesgo de incidentes.

Ahora, ei Club de la capital ita- 
Lana ha informado a la Federa
ción Italiana de Fútbol su dis
ponibilidad para viajar a la Ciu
dad Condal para el encuentro de 
vuelta, previsto para el día 5 de 
noviembre próximo. La Federa
ción ha transmitido esta comu
nicación a la UEFA, para conoci
miento, y el club azulgrana ha
brá sido ya informado de ta 
aceptación.

I Como se sabe, por el hecho de

no haber jugado ol partido de 
ida, el Lazio cuenta con un re
sultado desfavorable de 0-3, con 
el cual afrontará el difícil com
promiso del retorno en Barcelo
na. Por eJ momento, en el club 
1 omano se prefiere no hacer co
mentarios de tipo deportivo, 
aunque, en el fondo, se piensa 
que será difícil remontar e3 0-3 
ante un equipo como el Barce
lona, que cuenta en sus filas con 
dos de los mejores jugadores del 
momento. El propio entrenador, 
Corsini, ha expresado la «mala 
suerte» de tener que afrontar al 
«once» azulgrana con una excla
mación: «Realmente, podríamos 
haber tenido un poco más de 
suerte.» Pero preparador y juga
dores están dispuestos a echar la 
carne en el asador. «Para nos
otros —ha dicho di capitán, Wil
son, quien espera estar recupe
rado de su lesión del domingo 
últ.mo para el 5 de noviembre—, 
jugar con un equipo como el 
Barcelona es siempre algo impor
tante.»

Enzo Vona manifestó a «Alfil» 
que por el momento no hay nin
gún problema establecido para el 
viaje a la Ciudad Condal. Se es
pera que el equipo saiga de Ro
ma el lunes, día 3 de noviem
bre, para permitir a los jugado
res un entrenamiento en el «Nou 
Camp» en la jomada del martes.

En 1965 Orantes alcanzó to
dos los galardones en el Cam
peonato de Cataluña, tanto en 
individuales como en dobles, v 
fue seleccionado para el equi
po nacional que jugó la Copa 
Galea. También se proclamó 
vencedor en el Trofeo «Elola 
Olaso», para cadetes, y en el 
Campeonato de España reser
vado a los juniors, que se ce
lebró en el R. C. Josaleta. de 
San Sebastián. En este mismo 
Tiño Santana ganó en Forets 
Hills, con lo cual fue calificado 
como el jugador amateur nú
mero uno del mundo, y el 
«quipo español de Copa Davis 
se enfrentó al australiano en 
Sydney. Nuestro país crevó es
tar por derecho en la cima del 
depórte

AJEDREZ

Actividades para noviembre

se perdió por el resultado 
<le 4-1, pero la hazaña de al
canzar la «Challenge Round», 
sobre todo después de vencer 
>1 potente equipo de los Esta
dos Unidos, convirtió al tenis 
en el segundo espectáculo de 
portivo de España. Por otra 
parte, en 1966 Orantes fue cla
sificado como el tercer jugador 
de la segunda categoría nacio
nal. Participó en los Campeo
natos del Mundo para juniors, 
'que se conocen con el nombre 
de «Orange Bowl», v perdió la 
final ante el mejicano García 
por el apretado tanteo de 6-1, 
6-8, 6-2, 7-9 y 6-4, porque empe
zó a acusar su primer «talón 
de Aquiles»; los dolorosos ca
lambres musculares.

(Continuará) 
Guión: MANUEL YAÑEZ 
Dibujos: ARTURO ARNAU

En reciente reunión de la Juntíi 
Directiva de la Federación Valli
soletana de Ajedrez, se acordó 
el siguiente calendario de activi
dades:

Durante el mes de noviembre 
se recogerán los carnets de fede
rados a fin de proceder a la re
novación de las licencias para la 
temporada 1975-76. Los carnets 
pueden entregarse al señor Rive
ro o al secretario de la Federa
ción.

El segundo domingo de no
viembre, día 9, a las 10 de la ma
ñana y en el local del Club Aje
drez Valladolid, tendrá lugar un 
encuentro a 15 tableros, entre jó
venes (menores de veinticinco 
años) y veterano.s (mayores de 
cuarenta años). Los jugadores 
con licencia federativa que de 
seen participar se dirijan a. los 
seleccionadores: el señor Santos 
por los jóvenes, y el señor Ve
lasco por los veteranos. En este 
acto se entregarán los trofeos co
rrespondientes a los torneo.s ofi
ciales de la temporada 1974-75.

El Campeonato Provincial de 
segunda categoría comenzará el 
día 12 de enero, jugándose lunes 
v jueves. Ascenderán a la catego
ría superior e1 campeón y todos 
los que obtengan dos tercios de 
la puntuación.

F.l Campeonato Provincial ,Tu- 
venil se jiieará los sábado.s a 
partir del día 10 de enero.

Camneonato Provincial por 
equipos dará comienzo el día 18

de enero, celebrándose los en
cuentros los domingos en los lo
cales de los clubs participantes.

Por último, el Campeonato Pro
vincial de primera categoría dará 
comienzo el día 16 de febrero, 
siendo los lunes y jueves ios días 
de -celebración de las partidas.

De todos estos torneos se am
pliarán detalles próximamente.

PDR UN VAllADOlID 
MASUMPIO

colabore con el
SEmiCIO. LIMPIEZA
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CARTELERA
AIjAMEDA. — Desde las 4: “Tiempo de amar” y “Bolt arente 

trueno”.
AVENIDA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Bubu de Montparnasse”.
CAl^DERON. — A las 5, 7,45 y 10,15: “La carta del Kremlin”
CAKKION.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Furtivos”.
CASTILLA.—Desde las 4,30: “Apasionada” y “Killi”.
CERV'ANTES.—A las 5, 7,45 y 10,15: “El grito chino amenaza los 

continentes”.
CINE BABON,—Desde las 4: “Españolas en París” y “El furor de 

la codicia”.
COCA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Venga a tomar café con nosotras”.
DI^LICTAS.—Desde las 4: “De Oriente a Occidente para matar” 

y “El precio de un hombre”.
EMBAJADORES.—Desde las 4: “No encontré rosas para mi madre” 

.V “Cuando mueren las leyendas”
(«OVA.—Desde las 4,30; “Taraán y el safari perdido” y “Hombre 

o demonio (Atila)”.
LAFUENTE.—Desde las 4,30: “La honorable familia” y “El conserje”,
LA RUBIA,—Desde las 4,30: “Los vengadores” y “El Mesón del 

(iitano”,
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “El exorcista”.
II® A TALLAN A,—Desde las 4,30: “Morir de amor” y “La huella con

duce a Londres”.
KEX,—Desde las 4,30: “Ella (Trágica obsesión)” y “Vende la pis

tola y cómprate una tumba”,
ROXY,—A las 5 y 9,15: “El padrino, 2,* parte”.
VISTARAMA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La ira de Dios”
ZORRILLA (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,15: “Belle de Jour”, 

Estreno.

MAÑANA, EN EL TEATRO VALLADOLID

Actuación del guitarrista
Roberto Olabarrieta

La Sociedad Vallisoletana de 
Conciertos inaugura el curso mu
sical 1975-76 mañana, sábado. En 
esta primera audición actuará el 
joven y gran jjuitarrista Roberto 
Olabarrieta, considerado como 
uno de los mejores guitarristas 
dei momento .actual.

Roberto Olabarrieta es uno de 
esos artistas natos, por lo que 
sus interpretaciones pueden con
siderarse como geniales. Si a 
ésto añadimos la depurada técni
ca que posee, nos encontramos, 
como comentábamos anterior- 
mate, ante un artista excepcio
nal. Así lo ha conceptuado la 
critica especializada: «El público 
experimenta una extraña sensa
ción y grata sorpresa ante este

joven artista, que con su magia 
interpretativa sabe calar muy 
hondo en la sensibilidad de su 
auditorio.

El recital se celebrará, como 
anunciábamos, mañana, a las 
ocho de la tarde, en el Teatro 
Valladolid, siendo exclusivamen
te para socios de la entidad or
ganizadora. Cuantas personas de
seen asistir a este interesante ac
to musical pueden darse de alta 
como tales socios en cualquiera 
de los Museos (Escultura o Pin
tura), como asimismo en las ofi
cinas de Turismo (Plaza de Zo
rrilla) y en el mismo Teatro Va
lladolid, desde una hora antes 
deJ concierto.

Fl RAMPfl QUE CRECE EL DHIlbU Y NO CESA

IIIAIIPIIDA SD OFICINA PRINCIFAI. InHllUUnH en MADRID: serrano,38

CAlOtKOII
(Teléfono 221166)

A las 5, 7,45 y It,15 
¿Qué precio ha de pagar 
una bella mujer para llegar 

a ser espía?

ÍA CARTA 
Oa KRCML/M

Color por De Luxe, con 
Bibi Andersson, Richard 
Boone y Patrick ONeal 

(Mayores de 18 años)

lope Di vecA
(Teléfono 222559)

A las 5, 7,45 y lt,15

¡ULTIMO DIA!

El film que ha enseñado 
al mundo lo que es el 

exorcismo

WWPOEÍBWiy

EL 
EXORCISTA 

k^foWMFiaEDnN

« *

(Unicamente mayores de 
18 años) 

Localidades anticipadas

A yCR/DA
(Teléfono 232462) 

A las 5, 7,45 y 10,15 
¡ULTIMO DIA!

i Nunca se mostró con tanta 
crudeza la vida de las 
' mujeres públicas!

BUBU
DE MDNTPAINASSE
Color, con Massimo Ranieri 

y Ottavia Piccolo 
(Mayores de 18 años)

CAP/roi
Roy, cerrado 

por descanao del personal 
MAÑANA

MIMI METALURNCfl, 
HERIDO EN SO HONOR
Eastmancolor - Giancarlo 
Giannini y Mariângela 

Melato, y

TRIANGULO
Eastmancolor, con Nuria
Esp'Srt y Américo Coimbra 

(Mayores de 18 años)
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VUELVE CON TODOS LOS HONORES.

¡UNA OBRA MAESTRA DEL CINE! 
¡UNA PELICULA ETERNA!
¡GRANDIOSA!

i
Desde las 4 

¡¡Gran programa doble!! 

NO ENCONTRE ROSAS 
PARA MI MADRE 
Color - Crina Lollobrigida

SIGUE EXHIBIENDOSE,

Ganadora de

SAM SPIEGEL 
DAVID LEAN

incluido el de MEJOR PELICULA

PETER O’TOOLE • OMAR SHARIF
ALEC GUINNESS - ANTHONY QUINN - JACK HAWKINS - JOSE FERRER.

ANTHONY QUAYLE • CLAUDE RAINS-ARTHUR KENNEDY g]

ROBERT BOIT SAM SPIEGEL DAVIO LEAN SUPER PANAVISWN TO* TECHNICOLOR*

MANANA
AVENIDA

Por SU larga duración y para comodidad del público, 
CONTINUA DESDE LAS 5

(Para todos ios públicos)

moo MÍ/F/íf/V 
US imo/is 
Color - Richard Widmark 

(Mayores de 18 años)

EL CINE MAS ELEGANTE
I I I B-k J,l ■111 Y I il Y CONFORTABLE 
Y 1 H I l.l il * I U I * 1 de VALLADOLID 

a las 5, 7,45 V 10,15 
¡ULTIMO DIA!

¡EN SU BIBLIA GUARDABA UN REVOLVER Y SU CRUZ 
ERA UN AFILADO CUCHILLO!

lA IKA DC DIOS
Metrocolor - Panavisión 

con ROBERT MITi'HUM, FRANK LANGKLLA, JOHN 
COLICOS, VICTOR BUONO y RITA HAYWORTH

(Mayores de 18 años)

alboa.
Localidades anticipadas

LA OBRA MAESTRA DE ESTE AÑO

SEGUNDA PAITE

las 5 y 9,15

EL PADRINO,

Cinema ROXY

QUINTA Y ULTIMA SEMANA

FURTIVOS
i

LA PELICULA ESPAÑOLA MAS ELOGIADA 
Y ADMIRADA DE TODOS LOS TIEMPOS...

Continua proyectándose, a las 5, 7,43 y 10,15, 
— en —

CARRION

Un film en color de Francis F. Coppola 
por AL PACINO 

¡GANADORA DE SEIS “OSCARS”!
(Mayores de 18 años y de 14 acompañados) 

LOCALIDADES PARA MAÑANA 
Y EL DOMINGO

en ('olor, de José L. Borau 
GRAN PREMIO EN EL FESTIVAL DE 

SAN SEBASTIAN 75 
(Sólo para mayores de 18 años) 

LOCALIDADES PARA MAÑANA 
Y EL DOMINGO

LAFUENTE GOYA REX
HOY, desde las 4,30

ESPECIAL

(Teléfono 221530) 
A las 5, 7,45 y 10,15 
(Descanso a la mitad) 

EIu FASCINANTE RELATO DE 
UNA MUJER FRUSTRADA 

BflLf Df JOl/B 
Eastmancolor, en un film de Luis 
Buñuel, con Catherine Deneuve, 

Jean Sorel y Michel Piccoli 
Gran Premio “León de Oro” del 

Festival de Venecia 
V. O. con subtítulos en español 
(Mayores de 18 años) - Rigen las 

tarjetas de “universitario”

A Us 5, 7,45 y 10,15 
¡Lo más divertido y picaro 
del moderno cine italiano! 

VENGA A TOMAR CAFE 
CON NOSOTRAS

Technicolor - Un film de 
Alberto Lattuada 

con UGO TOGNAZZI 
(Mayores de 18 años)

antes
sa»iru/>nia 22 - rif. 222tot

HOY - 5, 7,45 y 10,45 - HOY 
¡¡MAXIMA ACCION!!

Una formidable aventura 
en la China milenaria

EL GRITO CHINO
AMENAZA LOS 
CONTINENTES 

Cinemascope. Eastmancolor 
(Mayores de 14 años y me

nores acompañados)

HOY, desde las 4,30
Una familia de la Mafia
dispuesta
todos aquellos que se inter, 

ponen en su camino...

Un gigantes<‘o programa 

donde la aventura y la 
espectacularidad se dan 

cita...

eliminar a

HOY, desde las 4,30

L.O> TtCHM&COX

WMNKllItM 'BMintlIMnU 
HUtWIWII'«KUMMIIl.

LRHONOSABLEFillllILU

Complementada con la 
picaresca comedia francesa

CL
CORSCRJC

Color, por Bernard le Coq 
y Marven Kervin

(Mayores de 18 años)

TARZAN 
yel safari 

PERDIDO
TECHNICOIOP

ANTHONY QUINN SOFIA LOREN ■ HOMBRE HENRI VIDAL I 

fi'Fniftx O DEMONIO
TTCHNICOIOR oirigioa por pietro franCisci

(Autorizadas a todos los 
públicos)

GLENLEE 
PATTY SHEPARD

ELLA 
(TRAGICA OBSESION)
TMIO BEMICNILI fjisr/ttJivcoLO»

I
 Complementada con ■

Vende la pistola y I 
cómprate una tumba I
Color, por George Hiton I 

(Mayores de 18 años) I
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¡¡MAS extraordinaria QUE LA ANTERIOR!!

MAÑANA I
LOPE DE VECAI

aBgaciaaMMMMnMj—q—awim man

SI VIO VERANO DEL 42''
NO DEJE DE VER

CURSO DEL

I

¿Recuerda 
apueHa 
primera 
vez?

1 Aquel Verano del 42”quedó atrás...

^Ctirso del 44 
(Cbu*ofM4)

GW GRIMES ■ JERAY H0ŒEP • OLIVER CONANT 
.DffiORANVWBwviaot/ TECHMCOjjP’ . Pfodwiof eietulivo HARRY KELIIR I 

enriu por HERMAN RALICHER produado y dirigida por FÁULBCX^ /m«*ÍWSHAE
De Warner Bros Una Compañía Warner Communications

(Unicamente mayores de 13 años) — Localidades anticipadas |

CONDUCTOR:

odeíaittar, corjipriiebe que el carril por el que circula 
el vehículo al que usted quiere rebasar está desprovisto de 
obstáculos que puedan obligarle a desviarse también a la iz
quierda precisamente cuando usted llegue a su altura.

UNA PEUCliU PARA TODAS VOSOTRAS!

iMAÑANA!...

¡ESTRENO DE UN FILM 
EXCEPCIONAL!

LA PELICULA DE LA MAXIMA ACTUALIDAD

iVA SOY un film de 
mUJER! summers

Cristina Ramón-Beatriz Galbó”C»jrro” Martín Summers 
Dócil Márquez -Monserrat Jutó- Eduardo Cabo

T l* COlAaOMClOM fVKIM M

Alberto Dalbes
¡."SXi «.«««. «K I Ramiro Qlrveros j

VEALA Y OPINE...
SOBRE EL POLEMICO CONTENIDO DE UNA PELICULA 
QUE PARA UNOS ES “GRAVEMENTE PELIGROSA” Y PARA 

OTROS “EDIFICANTE Y MORALIZADORA"
(Unicair.snte mayores de 18 años) — Localidades anticipadas

EMPLEADO DE HOGAR: i
En caso de enfermedad, con duración superior a 28 dios, la 
Mutualidad Nacional de Empleados de Hogar le abonará el 
75 por 100 del salario mínimo interprofesional a partir del 
29 día de iniciada aquélla, siempre que esté en (áta, al co
rriente en el pago de cuotas y reúna las demás condiciones 
exigidas. I

En Cervantes

“EL GRITO CHINO 
AMENAZA LOS

CONTINENTES"
Representa este film el pro

totipo de una serie de película^ 
que de alguna manera vienen a 
..ustituir el ya agotado tema 
del “Oeste”, manteniéndose, caí- 
si idénticamente, los plantea
mientos, los temas y las situa
ciones. Una de las pocas cosa^ 
que aportan nuevas este tipo 
de cine son las artes marciales 
orientales, que dan al film un^ 
mayor espectacularidad, ya que 
el “western” se veía limitado 
a la utilización de recursos clá
sicos, mientras que en estas 
películas se utilizan armas po
co conocidas y que dan, a la 
vez, mayor campo de movi
miento a sus personajes. Esto, 
unido a cierta “ficción”, son las 
pocas innovaciones del género 
de esta cinta que comentamos.

A pesar de todo ésto, no con
sigue el ambienté de interés 
J' emoción que caracteriza a 
otras de su misma especie, ya 
que las acciones de lucha se ha
cen casi permanentes durante 
toda la película, lo que llega 
a ser monótono.

En fin, la película no aporta 
rada nuevo, sino lo antes di
cho, respondiendo a un sentido 
estrictarpente comercial. Pelí
cula, pues, para los aficionados 
al género.

JOSE E. MIÑANO

i TELEFONOS í 
I de LIBERTAD {

Dirección .................. 226623 j
Redacción .................. 222584 {
Administración ....... 222373

DELICIAS
Desde las cuatro 

¡¡Programa de acción!! 
DE ORIENTE A OCCI
DENTE PARA MATAR 
Color, por Stanley Baker 

y Geraldine Chaplin
Y el “western” 

EL PRECIO DE UN 
HOMBRE

Scope - Color, por Thomas 
MiUian

(Mayores de 18 años)
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El Premio Nobel de Medici
na 1975 ha recaído en 1res pro
fesores norteamericanos, aun

que uno, Dulbecco, nació en 
Italia. Los tres son: David Bal- 
Lmore, nacido en 1938 en Nuc- 
a York; Renato Dulbecco, na- 

f lo en 1914 en Catanzaro, pero 
tj“.i?jajando de 1949 al 63 en Ca- 
éíornia. Actualmente disfruta 

una cátedra en el Imperial Cán
cer Research fund Laboratory 
e e Londres. Y Howard Martin 
T -min, nacido en 1934, en File- 
-Jelfia.
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miento está muy lejos, por aho
ra, de ser realidad. No obstan
te la labor de los tres galardo
nados es profundamente eficaz.

E1 más joven de los tres, el 
profesor Baltimore, causó una 
i./dadera sensación cuando di
jo que los virus tumorales se 
1 i-producen a través de un áci
do, el oxirribonucleico —sobre 
el que tanto trabajara el tam
bién Premio Nobel, Severo 
Qchoa—, que actúa como inter

a
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AUNQUE LA ENFERMEQAD NU ESTA VENCIDA LAS
INVESTIGACIONES OFRECEN MUCHAS ESPERANZAS
mediario. Y aseguró, tras mu
chos estudios con colaborado
res, que el enzima no actúa 
igual en los animales que en 
los seres humanos, por lo que 
había que empezar de nuevo 
las investigaciones.

Martín lemín llegó también 
a una conclusión parecida, pero 
tuvo lo que se dice «mala 
Prensa», siendo incluso casi no 
escuchado, pero teniendo un 
grupo de jóvenes que creyeron
en él y le seguían, 
llegó el Nobel.

Dulbecco, el más 
ha pasado toda su

Hasta que

prestigioso, 
vida profe-

sional dedicado a la investiga
ción sobre virus tumorales. 
Descubrió que el virus, al crc-

mo 
m^s 
las.

destruye la célula al mis- 
tiempo que se producen 
virus y cambian las célu- 
Según estudios publicados

en diversa.s publicaciones médi
cas y científicas, no descarta la 
posibilidad de descubrir una 
vacuna o inmunizante, lo cual 
sería la erradicación práctica 
del cáncer. Pero este descubri-

LAS OPINIONES

Queremos resumir las opinio
nes de varios prestigiosos pro
fesores y doctores especializa
dos en la oncología y virologí.a 
en general. El primero el ya ci
tado Premio Nobel, doctor don 
Severo Ochoa, quien dijo, en 
1973, al conocer las conclusiones 
V últimos descubrimientos de 
Baltimore: «...se ha conseguido 
un método de detección, pero 
no olvidemos que nada nuevo 
hay sobre el cáncer».

El doctor Valenciano ha di
cho, poco más o menos: «Sé 
cómo han trabajado los tres 
galardonados, principalm ente 
Dulbecco sobre poliomielitis, v 
han llegado, por caminos dife- 
rente.s a la misma conclusión. 
Creo que lo.s premios son muv 
merecidos». El doctor Nájeia 
asegura que el profesor Dulbec
co es una -eminencia en la viro

logia, pues fue quien abrió la 
virología científica. «Opino que 
nos encontramo.s con una he
rramienta fundamental para el 
estudio de la virología.»

Otros doctores eminentes, co
mo Brasa, Valladares y Pérez 
Cuadrado se manifiestan de igual 
o parecida forma que los cita
dos anteriormente. No obstante 
no debemos olvidar que en Es
paña, concretamente en el Ins
tituto Nacional del Cáncer de 
Madrid, que dirige el profesor 
Cardá, se realizan investigacio
nes muy amplias y profundas 
sobre la oncología y la virolo
gía, así como en otros centros, 
algunos pertenecientes a la Di
rección General de Sanidad.

HISTQRIA Y QPINIQN 
DE URGENCIA

E1 estudio científico de Ibs 
microorganismos, células, virus, 
etcétera, empezó prácticamente 
a mediados del siglo pasado. A 
partir de los descubrimientos 
de Pasteur, Mechnikoff, Ferrán, 
Koch, Jenner, etc., es cuando

llego la esperanza sobre la cu
ra de muchas enfermedade.s 
que, hasta entonces, aparecían 
como incurables. Por cierto, 
tenemos que contar algo relati
vo al descubridor de la vacuna 
contra el cólera, don Jaime Fe
rrán. Demostró ampliamente la 
eficacia de su vacuna en 1885, 
como en 1796 había demostrado 
Jenner contra la viruela; entre 
1822 y 1895, Pasteur contra el 
carbunco y la rabia; y Koch 
contra el bacilo de la tuberculo
sis en 1882. Pero la mentalidad 
de la época le negó toda clase 
de razón y, lo que es peor, fue 
perseguido y exonerado de to
dos sus cargos. Al fin resplan
deció la verdad cuando estaba 
en los umbrales de la muerte y 
rehusó todos los honores.

Como última opinión de ur
gencia hemos hablado con el 
doctor Ruiz Galán, especializa
do en Geriatría y conocedor
profundo de los problemas 
cológicos y virológicos en la 
cianidad.

—He leído ampliamente 
avances y descubrimentos

on- 
an-

los hoy galardonados profeso
res Baltimore, Dulbecco y Mar
tín Temín. Me parecen impor
tantísimos en los avances sobre 
la lucha contra el cáncer. Yo 
no soy especialista en oncolo
gía, pero no creo que, por aho
ra, sean definitivos; habrá que 
seguir investigando sin descan
so para hallar un remedio efi
caz contra ese azote de la Hu
manidad que es el cáncer.

—¿Se han producido brotes 
de nerviosismo esperanzado en
tre los aquejados por este mal?

—Que yo sepa, no. Pero, en 
cualquier caso, no deben olvi
dar que el cáncer no está aún 
dominado.

—¿Cree que llegará a descu
brirse una vacuna anti-cáncer?

—No lo sé, pero sería magní
fico para erradicar esta enfer
medad, como se hizo con otras 
muchas que creaban espantosa 
mortandad en otras épocas.

Como final, aunque sea pesi
mista: El cáncer no está ven
cido... Aún.
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